

España Económica

Fundado en 1893

Madrid, 11 de mayo de 1957.

Año LX. - Núm. 064

SUMARIO

- Problemas de política económica.
- El Tratado del Mercado Común.
- NOTAS Y COMENTARIOS**
- La VI Asamblea Nacional de Hermandades. El peligro de las nacionalizaciones.
- La expansión de la economía norteamericana.
- Ercoa, S. A., celebra su Junta general.
- La Junta de Eléctricas Reunidas de Zaragoza, S. A.
- Juntas generales de la Papelera Española, Sociedad Anónima.
- El Banco General del Comercio y la Industria celebró su Junta general.
- La Junta de Hidroeléctrica Española.
- La Junta de Fuerzas Eléctricas de Cataluña.
- Las Juntas ordinaria y extraordinaria de Iberduero, S. A.
- Junta general de accionistas de Fomento de Obras y Construcciones en Barcelona.
- La Junta general de Iberia, Líneas Aéreas Españolas.
- Las Juntas generales de Duro-Felguera.
- Las Juntas de la Compañía Auxiliar de Ferrocarriles.

CORRESPONDENCIA

- Carta de Cataluña.
- Carta de Inglaterra.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

- Materias primas y productos agrícolas e industriales.

LOS MERCADOS DE VALORES

- Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Bolsines de Oviedo, Pamplona, Valencia, Valladolid y Zaragoza.—Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

BANCOS

- De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

- Mercado de divisas de Madrid.—Cambios de París, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

- Juntas generales.—Dividendos e intereses.—Suscripciones.—Admisión de valores, etc.

EL MUNDO AL DIA

- Noticias de España.—Disposiciones oficiales. Iberoamérica y extranjero.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCION Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMÉRICA
 Semestre: 115 pts.; Año: 220 pts.; Corriente: 5,00 pts.
 EXTRANJERO
 Año 300 pts.; Corriente: 10 pts.
 En las Corresponsalías, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas Floridablanca, 3.
 Teléfono 21 51-42. — Apartado 860 — Madrid.

PROBLEMAS DE POLITICA ECONOMICA

Entre los esfuerzos desarrollados para explicar las contradicciones que encierra nuestra época, en el campo económico, se debe de destacar el efectuado por Jean Fourastie. Caracteriza a nuestro siglo como un período transaccional entre un equilibrio milenario y otro nuevo que se logrará, a su entender, en los albores del próximo siglo. Nuestra existencia viene condicionada por el progreso técnico o aumento incesante de la productividad, nacida del desarrollo científico que al plasarse, gracias al desarrollo del capital, en concreciones de orden práctico ha llevado a un incremento no soñado en la producción. Pero este desarrollo técnico no afecta por igual a todas las ramas productivas. Mientras las actividades dirigidas a la producción de los artículos básicos han evolucionado rápidamente, así como encauzadas a la obtención de productos industriales y duraderos lo han hecho de forma prodigiosa, la actividad terciaria o dedicada a prestar servicios permanece, por lo general, al margen de este variar originado por el adelanto técnico.

Progreso material en todos los órdenes, principalmente en los sectores que afectan a la alimentación y a la subsistencia, que ha desterrado una de las plagas endémicas de la humanidad, al menos en los países occidentales, como era el hambre. Pero éste no ha sido acompañado ni paralela ni armoniosamente por un evolucionar en las costumbres, en la moral, ni siquiera en el enjuiciamiento de la vida. El hombre sigue aferrado a fórmulas no aplicables al momento actual, que dificultan de gran manera la marcha hacia el reajuste deseado.

Es fenómeno conocido que al aumentar la renta de las personas varía su consumo o, mejor dicho, la distribución que de la renta se hace por los sujetos económicos para satisfacer sus necesidades. Más renta supone cambio de deseos y gustos que se orientan de las necesidades primarias a la satisfacción de las secundarias y, posteriormente, a las terciarias. Por otra parte, la organización actual que la sociedad está tomando exige a veces tener que satisfacer las apetencias primarias a través de gastos terciarios elevados, lo que encarece los productos para el consumidor.

La divergencia entre el aumento de la producción y la disminución del consumo caracteriza y da significado a la realidad presente. Los empresarios, que gracias a la técnica pueden fácilmente aumentar sus producciones, en varias veces, se encuentran con que sus productos, los clásicos, los que venían produciendo sus padres, no son aceptados por el mercado. Ello motiva la necesidad de que parte del potencial productivo se tenga que desplazar constantemente, que el empresario tenga que buscar la forma de satisfacer nuevas necesidades planteadas por los consumidores provistos de rentas más elevadas.

El aumento de la producción no cabe realizarlo sino desplazando gentes de sus habituales ocupaciones. En un primer momento, momento que califica de "arranque", es el campo, el que debe proporcionar la ingente masa de mano de obra que la industrialización requiere. Estos brazos no especializados serán los que llevarán, con el auxilio de los especialistas, a término la creación de los medios instrumentales que el desarrollo técnico exige. En este momento de arranque, el país que tiene el valor de emprenderlo se encuentra que la población, atraída de una actividad primaria a otra secundaria, disminuye su producción de bienes de consumo. La población que resta en el agro no es capaz de mantener el mismo ritmo productivo. No obstante, es de señalar que hoy es más fácil emprender este "arranque" en cuanto que la técnica pro-

porciona rápidamente medios instrumentales que eleva la capacidad productiva de los que restan en el campo.

El proceso de inversión es de tal suerte que costrañe el consumo, como se registra en todos los intentos de industrialización llevados a término por los países subdesarrollados, hasta el momento que el sector industrial comienza a producir. En este momento, el sector primario se beneficia de esa producción, pudiendo elevar, consiguientemente, su nivel productivo. Es simultánea esa elevación del nivel productivo del sector primario y secundario con la de la renta nacional y, consiguientemente, con la posibilidad de seguir manteniendo un nivel alto de inversión, que favorece y fomenta más y más su elevación.

Pero pronto el efecto de la variación del consumo, como consecuencia de la elevación de la renta, se manifestará, dando inestabilidad tanto al sector primario como al secundario. La población querrá comer mejor que lo venía haciendo, trasladándose la demanda a productos más nutritivos. El alza general del nivel de vida determinará el destierro de cultivos milenarios. Otro tanto sucederá con el consumo de los artículos industriales, provocando la continua reconversión de las Empresas. Logrado cierto nivel, la gente dirige sus apetencias a niveles superiores que sólo pueden satisfacerse por actividades terciarias.

Desde 1850, la distribución de la población activa entre los diferentes sectores, en los países industriales, con más o menos intensidad, sigue esta tendencia inexorable: disminución del volumen relativo de las ocupaciones agrícolas, expansión de las industriales, así como desarrollo progresivo y tenaz de las que se dirigen a la prestación de servicios. El campo produce más con menos personas; la industria sigue igual camino, y sólo las actividades de tipo terciario, que no han sufrido el impacto de las modificaciones técnicas, deben incrementarse, en cuanto que tienen que producirse con el mismo consumo de energía humana que se efectuaba desde que el mundo es mundo.

Pero este trasplante, ese variar profesional, no deja de ser doloroso. Crea alteraciones profundas en las masas que buscan, por imperativo de la vida, ocupación. Origina la necesidad de adaptarse a nuevas modalidades de trabajo que difieren total y absolutamente con su educación y forma habitual de comportarse. Las nuevas actividades, por otra parte, encierran en sí un germen de destrucción, en cuanto que pronto serán rebasadas por otras que satisfagan de forma más completa las nuevas apetencias. Es decir, que el progreso técnico arruina a los empresarios, anula rentas tradicionales y crea sin cesar otras nuevas rentables, condenadas en su mayor parte a desaparecer. Significa ello una constante inestabilidad que se manifiesta en un continuo desasosiego, en cuanto que el hombre, por conformación, es tradicional y le repugna tener que cambiar constantemente de ocupación.

Fourastie cree que en los países ultra industrializados se está llegando al límite de la evolución. En estas naciones, de ahora en adelante, el trasplante se hará hacia las actividades terciarias, pues la industria ha llegado al máximo de absorción de mano de obra. Así lo deduce de la observación de las estadísticas de los Estados Unidos. El período de nuevo equilibrio se logrará, a su entender, cuando sólo queden dedicadas a las actividades primarias y secundarias el conjunto de personas que se precisen para atender, de acuerdo con las nuevas técnicas, a la producción. En este momento, es indudable que se habrá logrado tanto una estabilidad material y laboral como moral, intelectual y de actuación. Nuevas fórmulas de vida sustituirán a las que actualmente rigen, que se presenta carentes de fondo en cuanto eran aptas y adecuadas para situaciones que fueron y que hoy no valen.

El hombre tan sólo podrá subsistir si se hace a la idea

de que la ciencia ha invadido la total actividad humana, que, al ser ésta variante, al influjo de los nuevos descubrimientos, supone constantes sacrificios para estar a tono con esa evolución. Hace falta tomar hombres dinámicos, estudiosos y deseosos de renovar sus estudios y conocimientos. La ciencia no tiene reposo y el hombre, por lo tanto, tampoco, de ahora en adelante, podrá tenerlo. Bastaba la intuición antaño para lograr la dirección de los negocios, mas hoy es preciso conocer la ciencia de las relaciones humanas, la ciencia económica, la ciencia de los mercados y tantas otras cuestiones que han perdido su carácter meramente empírico para devenir ciencia.

Junto a esa ciencia, ese hombre diámico, en acción constante para aprender nuevas técnicas, dispuesto a cambiar de ocupación, de modo de vivir y de modo de enfocar la vida. Todo ello exige, pues, la revisión de todas las normas de vida. La explicación de nuestra época es resultado, pues, de la inestabilidad constante de las ocupaciones por el progreso técnico, del efecto renta sobre el consumo, que provoca alteraciones profundas en el mercado, y de que el hombre está aferrado a lo antiguo en su forma de vivir. Cuando no exista tal grado de inestabilidad y se haya logrado unas normas adecuadas de vida es indudable que el mundo entrará de nuevo en una fase de estabilidad.

El Tratado del Mercado Común

Un paso de gran importancia ha sido dado por los representantes de los países de la Pequeña Europa, en Roma. El pasado 25 de marzo, Adenauer, por Alemania; Spaak, por Bélgica; Pineau, por Francia; Bech, por Luxemburgo; Luns, por Holanda, y Martino, por Italia, estamparon sus firmas bajo el documento que será la base de una nueva Europa unida.

El histórico "Tratado instituyendo la Comunidad europea económica"—como es denominado oficialmente—consta de 247 artículos. Además del preámbulo, tiene seis partes. Veamos su contenido.

El preámbulo indica que los seis Jefes de Estado están dispuestos a establecer los fundamentos de una más estrecha unión entre los pueblos europeos, y a mejorar, mediante la acción común, la economía de sus respectivos países. Se habla de una progresiva supresión de barreras comerciales, evolución a la que estarán ligados los pueblos de Ultramar, todo ello dentro del espíritu de la Carta de las Naciones Unidas.

La primera parte, referente a los principios, comprende los ocho primeros artículos. Se señalan aquí los objetivos, las instituciones y el período transitorio hasta llegar a la Comunidad Europea. La acción de la Comunidad lleva consigo: la supresión de barreras aduaneras; la creación de una política económica común frente a terceros Estados; libre circulación de personas, servicios y capitales; acoplamiento de la legislación nacional a las necesidades del Mercado Común; Banco europeo, etc. Las Instituciones encargadas de llevar a término los fines de la Comunidad son—Art. 3.º—una Asamblea, un Consejo, una Comisión, un Tribunal de Justicia y un Comité Económico y Social dependiente del Consejo de la Comisión. El período transitorio—Arts. 5, 6 y 7—no está muy tajantemente definido. La duración será oficialmente de doce años, siendo posible una prolongación de tres más. Este período de adaptación se dividirá en tres etapas con fines diversos.

La segunda parte del Tratado explica los fundamentos de la Comunidad, y comprende cuatro Títulos: Libre circulación de mercancías; importante sección que llega desde el artículo 9 al 37. Aplicación del Mercado Común a la agricultura, título de extraordinaria importancia para España, como posible participante en el futuro de este Mercado.

El Título III expone la libre circulación de personas y capitales. Y el IV, íntimamente relacionado con los anteriores, se refiere a la futura organización de los transportes.

La parte tercera del Tratado comprende la exposición de la política a seguir por la Comunidad. Se encuentra dividida en cuatro Títulos: Reglas comunes, política económica, política social y Banca europea.

La cuarta parte es la referente a la discutida incorporación de los países de Ultramar. En una de las declaraciones anejas al Tratado se incluye también la posible participación en el mismo Túnez y Marruecos.

La última parte del acuerdo es la referente a las disposiciones generales comunes. Dos Títulos tiene esta sección: Disposiciones institucionales y disposiciones financieras. El primero explica la formación y funcionamiento de los órganos rectores que ya se habían señalado en el artículo 4.º

En resumen, la Comunidad Económica Europea (nombre con que se designará a la resultante de la firma del Tratado) se propone el establecimiento de un Mercado Común europeo en el plazo de quince años, a partir del 1.º de enero de 1958.

En las tres etapas que comprende el tiempo de acoplamiento se deberán ir reduciendo las tarifas aduaneras de la siguiente forma: el 10 por 100, hasta el 1 de enero del próximo año; el 25 por 100, al finalizar la primera etapa, que durará de cuatro a seis años y medio, y el 50 por 100, deben estar reducidas las tarifas de aduanas al finalizar la segunda etapa, de tiempo indeterminado, y, por último, el 100 por 100, al final de la tercera etapa.

Se establecerán, frente a otros Estados no miembros,

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado..... 50.000.000 de ptas.
Fondos de Reserva... 100.000.000 —

BANCA Y BOLSA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.981)

aranceles que se obtendrán hallando la media entre los que actualmente pagan a los países miembros.

La política de la Comunidad irá encaminada primordialmente a regular el difícil problema de la agricultura y a la coordinación de los transportes.

Para el mejor funcionamiento se han establecido ciertas Instituciones rectoras, de diversos modos de la nueva economía en común. El Banco Europeo de Inversiones, un Tribunal de Justicia, una Asamblea Parlamentaria de Europa—estas dos últimas serán las mismas que las de la C. E. C. A.—, un Comité económico y social, y, por último, se crea un Consejo de Ministros y una Comisión Europea.

Hemos hecho así un pequeño resumen de lo que es en la forma el Tratado recientemente firmado sobre la Comunidad Europea. Creemos que la importancia del hecho se merece esta atención. Pero no quita esto que en posteriores trabajos vayamos examinando las diversas partes, y que en muchos casos hagamos la referencia a España como posible futuro miembro de la Comunidad Económica Europea.

FUERZAS ELECTRICAS DE CATALUÑA, S. A.

AMPLIACION DE CAPITAL Y SUSCRIPCION ACCIONES

(25 de mayo al 25 de junio de 1957, cupón número 7)

El Consejo de Administración de esta Sociedad, haciendo uso de las facultades otorgadas por Junta general universal de accionistas celebrada el día 26 de noviembre de 1955, ha acordado:

1.—AUMENTO CAPITAL SOCIAL Y EMISION ACCIONES

Aumentar el capital social en pesetas 85.575.000. Emitir y poner en circulación 17.115 acciones ordinarias al portador (números 342.301 al 359.415, ambos inclusive), con cupones números 8 y siguientes, de 5.000 pesetas nominales cada una, con participación en los derechos sociales a partir de 1 de julio del año en curso e iguales características que las en circulación.

2.—SUSCRIPCION ACCIONES

La suscripción de dichas 17.115 acciones, reservada con carácter preferente a los actuales accionistas, se efectuará a partir del día 25 del próximo mes de mayo y hasta el día 25 de junio venidero, con arreglo a las siguientes condiciones:

A) Las nuevas acciones se emiten, libres de gastos e impuestos, al tipo de 140 por 100, es decir, con una prima del 40 por 100, ó sea, a pesetas 7.000 (siete mil pesetas) por título.

B) Los accionistas podrán suscribir las 17.115 nuevas acciones en la proporción de UNA POR CADA VEINTE, contra entrega de veinte cupones número 7 de las acciones actualmente en circulación y pago de SIETE MIL PESETAS por cada acción suscrita.

C) Los cupones número 7 podrán ser negociados a los efectos de esta suscripción.

D) De acuerdo con lo previsto en la Ley de 24 de noviembre de 1939, se estampillará el 75 por 100 de las acciones con la indicación de "Intransferible a extranjeros".

E) A partir del 1 de julio del presente año las nuevas acciones disfrutarán de los mismos derechos políticos y económicos que las que actualmente tiene la Sociedad en circulación, conforme a los Estatutos sociales, excepto en la cuantía del dividendo correspondiente al ejercicio de 1957, que se limitará a la mitad del total que perciba cada acción antigua.

F) Los correspondientes boletines de suscripción deberán ser presentados en cualquiera de las oficinas, ya sean Centrales, Sucursales o Agencias de los Bancos siguientes: Banco de Aragón, Banco Central, Banca March, Banco Pastor, Banco de Santander y Banco de Valencia.

G) Transcurrido el plazo señalado para ejercitar el derecho de suscripción sin haberlo utilizado, se entenderá renunciado por el accionista y, en su consecuencia, nulo el cupón número 7, quedando los títulos no suscritos a disposición del Consejo de Administración para acordar lo que estime más conveniente sobre su suscripción y desembolso.

Barcelona, 30 de abril de 1957.—El Presidente, Juan March Servera.

Notas y comentarios

La VI Asamblea Nacional de Hermandades.

En estos días se están celebrando las sesiones de la VI Asamblea Nacional de Hermandades. El tema principal de discusión queda centrado en la forma de lograr los medios más aptos para elevar el nivel de vida de las clases agrícolas y de cuantos dependen de la agricultura. Es incuestionable que al ser España un país eminentemente agrícola, a pesar de la intensidad del progreso industrial, esta cuestión siempre tiene actualidad.

Los asambleístas plantearon, en sus primeras sesiones, una serie de aspiraciones que clasificamos en los siguientes grupos:

a) *Cuestión de precios.* Se solicita la revalorización de los precios de los productos del campo. Se considera que los precios oficiales que hoy rigen para los artículos agrícolas no son remuneradores. El señor Millas, en su discurso inaugural, lo aludió al decir: "Llegamos fácilmente a la consecuencia de que necesitamos mejores precios y no para enriquecernos, sino, primeramente, para pagar mejor a nuestros trabajadores, para labrar y abonar mejor nuestras tierras y para obtener, por último, los intereses legítimos que corresponden a un capital y a un esfuerzo".

b) *Financiación.* Se considera que es preciso dar al campo mayores facilidades crediticias para que los agricultores puedan emprender la modificación de sus cultivos, de acuerdo con la variación de la demanda del mercado, y abordar la industrialización de los mismos.

c) *Industrialización.* La industrialización del campo se estima como indispensable para lograr el pleno empleo de las masas trabajadoras agrícolas sometidas a la inflexibilidad del ciclo agrícola, con su secuela: el paro estacional campesino. Es la industrialización del campo el único medio de terminar con esos éxodos, que hoy se registran en amplias regiones del territorio nacional, hacia la ciudad para buscar un salario permanente.

d) *Concentración parcelaria.* Se insiste en la necesidad de intensificar, por todos los medios, la concentración parcelaria, que a su vez permitirá la mejor utilización de las técnicas productivas, con el incremento subsiguiente de la productividad y la baja del costo.

e) *Educación.* Se aboga por que se difunda la cultura entre las masas rurales, no sólo en general, sino en especial en materias agrícolas, para que el campesino pueda capacitarse en las nuevas técnicas productivas que piden las nuevas clases de cultivos, en particular cuando las tierras se transforman de secano en regadío. No hay que olvidar que las técnicas milenarias son inoperantes en el momento actual y que el agricultor, las más de las veces, no está capacitado para abordar los nuevos sistemas de producción.

f) *Elevación del atractivo del campo.* Es preciso dotar al campo y a las zonas rurales del mínimo de condiciones higiénicas y urbanísticas que la civilización actual requiere.

g) *Lucha por la conservación del suelo.* Suplicar de los Poderes públicos que se intensifique la repoblación forestal, se divulguen los cultivos más adecuados en cada clase de terreno, al efecto de que se plante sólo aquello que no destruya la fertilidad del suelo.

h) *Dirección de los cultivos.* Encauzar técnicamente los cultivos más aptos para cada región y en especial aquellos que sean más remuneradores para los agricultores, en consonancia con las características del suelo y su conservación, lo que sólo se puede conseguir a través de una mayor disponibilidad de semillas seleccionadas, del análisis del suelo y de la ayuda técnica.

i) *Creación de Empresas agrícolas.* Precisión de encauzar las Empresas agrícolas para que, con espíritu de gran Empresa industrial, enfoquen los problemas del campo.

j) *Creación de Organismos encaminados de forma exclusiva a la industrialización de los productos agropecuarios.* La industrialización de los productos del campo y de la ganadería como medio de obtener un mayor beneficio, debe ser realizado a través de Empresas e Instituciones dedicadas exclusivamente a estos menesteres.

k) *Fomento de la cabaña.* Estudio y planteamiento en sus justos límites del problema ganadero para evitar la gradual y total extinción de las reses.

Estos son los temas sobre los que gira la discusión de la VI Asamblea de Hermandades, todos ellos de gran interés, pues, en definitiva, de su solución depende en gran proporción nuestro bienestar. Nos reservamos el enjuiciamiento de los mismos al momento

en que se dispongan de las conclusiones que se eleven a la Superioridad.

El peligro de las nacionalizaciones.

Está fuera de discusión que la rápida evolución de la técnica y de las necesidades hace imprescindible concentrar los medios de producción. Estos sólo pueden ser aportados, normalmente, por el Estado. Al tomar la dirección de Empresas existentes o al crearlas nuevas va apareciendo en el conjunto económico del país un sector nacionalizado.

Sabido es que el Estado no suele ser un buen empresario. Los dirigentes de Empresas estatales no pueden deparar—es humano—al ente nacionalizado los cuidados que tiene el empresario particular con "su" Empresa. El sentido de la propiedad es todavía algo que está muy dentro de nuestra cultura occidental. Entonces, cabe crear, como solución, un clima, un espíritu tal que el dirigente de la Entidad nacionalizada sienta los conceptos de responsabilidad y de interés, como los pueda sentir el propietario particular. Admitamos que la labor es de innegable dificultad. Casi insuperable.

La misión de la nacionalización puede dirigirse por dos caminos: o hacia una economía plenamente colectivizada o a suplir la falta de potencia o de iniciativa de la Empresa privada. En el primer caso—dejemos aparte la convivencia o no de semejante tipo de organización económica—, la nacionalización es una necesidad, y, dentro de este sistema, podrá ir surgiendo la preocupación y el interés por la gestión de algo que cuesta llegar a la conclusión de que en parte es nuestro.

En el caso de que el Estado tenga como meta el suplir a los particulares solamente—típico caso de las Empresas nacionalizadas occidentales—, salen a relucir los grandes defectos de este tipo de Empresa. Pero observemos que, con el tiempo, estos defectos aumentan y la gestión es cada vez peor. El Estado debería, por tanto, retirarse de una posición económica tan pronto como hubiera particulares que fuesen capaces de defenderla por sí solos.

Echemos un vistazo a nuestra vecina Francia. Año tras año cuestan más a los contribuyentes las Empresas nacionalizadas, y no en proporción a la pérdida de valor de la moneda. Repasemos los datos de los ferrocarriles franceses S. N. C. F. Hay en la actualidad en la Empresa 413 Directores; entre las Empresas nacionalizadas suman diez veces más Directores que en los servicios tradicionales del Estado. Tienen sueldos de un 100 a un 300 por 100 más altos que los que se encuentran en puestos similares en dichos servicios, primas de vacaciones, productividad y buena gestión, transportes gratuitos, descuentos en algunos artículos de con-

FUERZAS ELECTRICAS DE CATALUÑA, SOCIEDAD ANONIMA

DIVIDENDO ACTIVO

La Junta general de accionistas de esta Sociedad, celebrada en el día de hoy, ha acordado repartir, por los beneficios del ejercicio social del año 1956, un dividendo neto sobre el valor nominal de las acciones, es decir, libre de impuestos, del 12 por 100 a las números 1 al 326.000, ambos inclusive, y del 4 por 100 a las números 326.001 al 342.300, ambos inclusive, en función de la fecha en que entraron a participar de los resultados estas últimas, el 1 de septiembre de 1956.

Como a cuenta del indicado dividendo del 12 por 100 las acciones números 1 al 326.000 ya habían percibido 250 pesetas cada una, el resto, de 350 pesetas, así como el de 200 pesetas que corresponden a las acciones números 326.001 al 342.300, se hará efectivo a partir del día 25 de mayo próximo, contra entrega del cupón número 6, en las Sucursales, Agencias u Oficinas Centrales de cualesquiera de las siguientes Entidades: Banco de Aragón, Banco Central, Banca March, Banco Pastor, Banco de Santander y Banco de Valencia.

Barcelona, 30 de abril de 1957.—El Presidente, Juan March Servera..

sumo, etc. Si un ferroviario contrae matrimonio, la familia de su mujer puede también viajar gratis. Se consideran obreros ferroviarios hasta a los botones de las oficinas de la Empresa, con las naturales ventajas. Los retiros (a los cincuenta y cinco años) tienen pensiones más altas que los sueldos de los empleados en servicio.

A esto vienen a sumarse gastos inútiles, pero cuantiosos. Recientemente fueron adquiridas 600 locomotoras de vapor para servir en zonas que serán próximamente electrificadas. Se quitan importancia a los concursos de adquisición de material: el Estado aportará los recursos necesarios y, por lo tanto, no importa el precio.

El resultado son los déficit de 30.000 millones de francos y hasta 50.000 millones que tienen actualmente algunas Empresas nacionalizadas francesas.

La expansión de la economía norteamericana.

La renta nacional norteamericana sigue en aumento. El tope de 400.000 millones de dólares que en un tiempo se consideraba como meta lejana, ha sido sobrepasado sensiblemente en el año 1956. Ahora se habla ya de una nueva meta de 500.000 millones, y el Gobierno considera que puede ser alcanzada dentro de un período de los próximos diez años. El incesante aumento de la renta por encima del tope de los 400.000 millones de dólares es un signo inequívoco del auge y prosperidad de la economía norteamericana, a la que ni siquiera afectan las huelgas de algunas producciones básicas, como, por ejemplo, la del acero, que duró cinco semanas en fechas no muy lejanas.

Haciendo un poco de historia, recordamos que hace veinte años la renta nacional de Estados Unidos era de 82.700 millones, y en vísperas de la segunda guerra mundial no pasaba de 91.000 millones. En 1946, o sea, poco después de terminada la guerra, pasó al doble, llegando a la cifra de 209.250 millones. Ahora se ha vuelto a doblar. Computada la renta actual en dólares de 1939, se coloca en la respetable cifra de 200.000 millones.

Es indudable el alto grado de expansión de la economía norteamericana, cuyo fiel reflejo se observa en las cifras de la renta nacional. Todos los campos que la integran laboran con idéntico compás. Y todo bajo la supervisión del Council of Economic Advisers. De este pequeño Consejo o Comité, creado por la Employment Act en 1946, tendrán referencias nuestros lectores, pero no está de más que incluyamos unas líneas, máxime ahora cuando no hace mucho ha habido cambio en su puesto más destacado. Está integrado tan sólo por tres economistas de altura, que son los que asesoran al Presidente de los Estados Unidos en materias económicas y financieras de alcance nacional. Su misión principal es determinar y anticipar los cambios de coyuntura. A sus indicaciones obedecen en muchos casos las medidas que toma el Gobierno sobre el desarrollo de la economía nacional. Después de la reciente dimisión de Arthur F. Burns de su cargo de Presidente de dicho Comité, éste está integrado actualmente por Raymond J. Saulnier como Presidente, y por Joseph S. Davies y Paul W. Mac Cracken como Consejeros.

Ercoa, S. A., celebra su Junta general

En Oviedo, y bajo la presidencia del Excmo. Sr. Marqués de San Feliz, se celebró la Junta general ordinaria de accionistas, en la que fué aprobada por unanimidad la Memoria, balance, cuentas y gestión del Consejo.

Se acordó la distribución de utilidades, repartiéndose a las acciones un dividendo del 8 por 100 libre de impuestos, informando que el 4 por 100 fué pagado a cuenta en el mes de diciembre próximo pasado.

Hace uso de la palabra el Presidente, Marqués de San Feliz, quien, después de glosar la Memoria y balance, amplió los datos de la misma, comparándolos con los ejercicios de los años anteriores.

Informa sobre los perjuicios que vienen sopórtando las Sociedades eléctricas con el retraso de la puesta en vigor de las nuevas tarifas que, con arreglo a lo dispuesto en el Decreto que estableció las Tarifas Tope Unificadas, debió de efectuarse antes de la última subida de jornales, mejora ésta que se ve con simpatía, por su espíritu cristiano y de justicia, y que se hace constar en la Memoria.

El retraso en la revisión de tarifas, es en la actualidad menos explicable, no sólo por el importe elevado de los jornales, sino por cuanto suponen el incremento que han tenido otros materia-

les y servicios con una notable repercusión en los gastos.

Continúa diciendo el Presidente, que no se han interrumpido los estudios para ver la manera de ampliar la producción propia, y que ante la insuficiencia de los locales actualmente arrendados por la Sociedad para sus oficinas centrales, debido a las ampliaciones que constantemente se llevan a cabo y el aumento de trabajo consiguiente, se ha acordado por el Consejo, y con el fin de que llene esas necesidades urgentes, ir a la construcción de un edificio social.

Tras estas palabras, el Presidente dió por terminada la Junta, acordándose un voto de gracias para el Consejo, Dirección y personal de la Sociedad por su constante labor en beneficio de la misma.

La Junta de Eléctricas Reunidas de Zaragoza, S. A.

Importante discurso de su Presidente, señor Sinués y Urbiola. Se aprobó un dividendo del 7 por 100 libre de impuestos.

Bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. José Sinués Urbiola, ha celebrado su Junta general ordinaria la Sociedad Eléctricas Reunidas de Zaragoza, con asistencia de extraordinario número de accionistas que llenaban por completo el salón de la Real Sociedad Económica Aragonesa de Amigos del País, donde la reunión se celebró.

Cubiertas las formalidades de rigor y una vez que fué dada por leída la Memoria, el señor Sinués Urbiola, expuso en un interesante discurso la gestión llevada a cabo por la Sociedad en el ejercicio último y la situación actual y planes futuros inmediatos.

Hizo resaltar el Presidente en su intervención, que por sexta vez presidía esta Junta, y expuso cómo en los cinco años de su mandato, los primeros habían sido dedicados al estudio y consolidación de la Entidad, que atravesaba entonces momentos difíciles, y los siguientes al desarrollo y crecimiento de las actividades económicas y funcionales, para llegar a la situación, realmente floreciente, que hoy se ha alcanzado y que satisface legítimamente al Consejo como ha de satisfacer a los señores accionistas.

La consolidación económica y financiera tuvo su base principal en la emisión de obligaciones hipotecarias que fueron potente inyección de argamasa para fortificar y solidificar el negocio de Eléctricas Reunidas, y el desarrollo implicó, como complemento, la ampliación de capital que ha sido llevada a término, a feliz término por cierto, ya que pudo conseguirse para el antiguo accionista el mayor número de facilidades y también el que los gastos de emisiones fueran mínimos y máximos los beneficios para la Empresa.

Aquellas fórmulas y la selección de personal para los puestos de mayor responsabilidad, consiguió que en estos años las actividades de la Sociedad cambiaran totalmente de signo, y que así como antes no se contaba en cartera realmente con saltos de interés para la producción de energía, hoy se haya rehabilitado el salto de Ip, de 10.000 kw. potencia y 30 millones de kw-hora, que supondrá, junto a las centrales de energía térmica, asegurar las necesidades del consumo en las llamadas "horas punta" y podrá tener, además, un ulterior aprovechamiento en Villanúa, con cinco millones de kv-hora.

Al lado de este salto, de importancia trascendental, se encuentra en construcción el de Jabarrella, con 10.000 kv-hora potencia y 60 millones de kv-hora, y el de Berbel, cerca de la presa de Pignatelli, en el Canal Imperial, con 12.000 kv-hora potencia y 55 millones de kv-hora.

Una ampliación hidráulica que suma 32.800 kv. de potencia y 150 millones de kv-hora, añadidos a la fuerza de años anteriores, que todavía será incrementada con el salto de pie de presa del Pantano de la Tranquera.

Otras realizaciones de Eléctricas Reunidas de Zaragoza.

Continuó el señor Sinués su discurso para referirse a las ampliaciones llevadas a cabo en la central de Aliaga con la instalación del nuevo turbo-grupo de 25.000 kv. potencia y 132 millones de kv-hora, para añadir que con todas las nuevas instalaciones hechas se aumenta en 282 millones de kv-hora la producción de energía.

En resumen, la energía puesta en red por Eléctricas Reunidas de Zaragoza en el año 1956 ha sido de 285,4 millones de kv-hora, o sea 15,5 millones más que en el año anterior. Las filiales pusieron en red 59,8 millones de kv-hora, que representa un aumento de 10,7 millones sobre 1955, y resulta así que entre Eléctricas

Reunidas y sus filiales se han puesto en red 345,2 millones de kilovatios hora en el año 1956.

Cuando las obras en construcción se concluyan, se espera que la puesta en red alcance los 627 millones de kilovatios hora.

Productos y gastos.

La presidencia expuso que los productos brutos del ejercicio 1956 ascienden a 163,9 millones de pesetas, que representan un aumento de 21,5 millones de pesetas sobre el ejercicio anterior; y los exclusivos de la explotación alcanzaron a 106,8 millones de pesetas; el 12,6 por 100 más que en el año precedente. Pero junto a esos aumentos en el capítulo de ingresos ha de figurar la repercusión que en los gastos por personal supuso el aumento de salarios decretado en el mes de octubre último. Ese desnivel producido en el capítulo comparativo correspondiente obliga a desear y esperar que en plazo breve sea dictada la oportuna rectificación de tarifas de consumo por los Poderes públicos.

Los gastos totales del año representan un aumento de 9,4 millones de pesetas sobre 1955, o sea, un 9,4 por 100 más.

En la última parte de su discurso, el señor Sinués hizo referencia a los nuevos mercados que se han abierto para Eléctricas Reunidas, principalmente con las filiales de Teruel y Soria: la Teledinámica Turolense y la Teledinámica del Duero, y asimismo al floreciente desarrollo de la Compañía del Gas, de Zaragoza, cuya creciente mejora de servicio y eficaz propaganda ofrecen hoy las más halagüeñas posibilidades.

Condensó su discurso, el señor Sinués, para hacer resaltar cómo en cinco años Eléctricas Reunidas de Zaragoza, S. A., había conseguido cambiar por completo su fisonomía, y dió las gracias a cuantos a ello han contribuido: compañeros del Consejo, funcionarios administrativos y técnicos y obreros todos, cuyo celo y competencia elogia.

Por último, el señor Sinués, informó del nombramiento de dos ilustres aragoneses para los puestos de Subdirector y Secretario general de la Sociedad, nombramientos recaídos, respectivamente, en el ilustre Ingeniero de Caminos don Andrés Bienas Pacheco y en el igualmente ilustre Letrado don Juan Antonio Cremades Royo. Una larga ovación premió el interesante discurso del señor Sinués, interviniendo a continuación los señores accionistas don Teodoro Martín Clavería y don José María Monterde, para felicitar al Presidente y al Consejo de Administración y solicitar que por aclamación constara en acta, como así se acordó.

Juntas generales de la Papelera Española, S. A.

Interesante informe del Presidente, señor Conde de Arteché.

Bajo la presidencia del señor Conde de Arteché, y con numerosa concurrencia de accionistas, se han celebrado en Bilbao las Juntas generales ordinaria y extraordinaria de La Papelera Española, aprobándose en la primera de ellas la Memoria, balance y cuentas del ejercicio 1956, y en la segunda, la inclusión en los Estatutos de una disposición transitoria que autoriza al Consejo para que en el plazo de cinco años pueda elevar el capital social en un 50 por 100 del actualmente en circulación y en la forma, cuantía y condiciones que en cada caso estime oportuno, sin necesidad de convocar nueva Junta general extraordinaria.

El señor Conde de Arteché examinó a continuación la situación de la industria papelera en el mundo, que ha seguido en progresión creciente la producción de papel y cartón, haciendo referencia a las modernas técnicas papeleras, que se manifiestan, sobre todo, al construirse máquinas más veloces y con un control cada vez más riguroso de todas y cada una de las bases de fabricación, lo que permite establecer una estrecha vigilancia de características y calidades que, dentro de las posibilidades, se van implantando en las fábricas de la Sociedad, lo que unido a haber dispuesto de mayor cantidad de pastas extranjeras y de energía eléctrica, ha dado como resultado que en el transcurso del ejercicio se haya aumentado la producción de papel y cartón.

Hizo referencia, como nota destacada en el ejercicio económico, a la elevación de los sueldos y salarios, que ha tenido una considerable repercusión en los costos de fabricación, y no solamente por lo que se refiere al incremento de nóminas, sino también y principalmente a la elevación de todas las materias prima, drogas y combustibles que intervienen en la fabricación del papel, que ha obligado a una revisión de los precios de venta ajustados a las normas aprobadas por las autoridades competentes.

Informó asimismo de que continúa la Sociedad con su tradicio-

nal política de incrementar las repoblaciones forestales y de mejorar los saltos y centrales térmicas, que han proporcionado más de la mitad de la fuerza necesaria para el consumo de las fábricas. También indicó que, con el fin de poder atender a la demanda natural y progresiva de papel con destino a las Empresas periódicas, se ha solicitado del ministerio la autorización necesaria para montar en Rentería una modernísima máquina para la producción de papel prensa.

Acto seguido hizo un estudio comparativo de los datos del balance con los del año anterior, expresando con todo detalle las diferencias existentes en cada una de las partidas de dicho balance.

Finalizado el discurso del señor Presidente, la Junta concedió un voto de gracias al Consejo de Administración, levantándose acto seguido la sesión de la Junta, que fué comentada muy favorablemente por los accionistas asistentes.

El Banco General del Comercio y la Industria celebró su Junta general

Con asistencia de más del 90 por 100 del capital social se ha celebrado esta Junta general, presidiendo don Nicomedes García Gómez.

Durante el ejercicio de 1956 ha continuado la línea de progreso y aumento de las operaciones, habiendo pasado el movimiento general de 6.053 millones de pesetas en 1955 a 9.028 millones en 1956.

El dividendo que se distribuye es del 6 por 100.

El Presidente, señor García Gómez, pronunció un interesante informe como ampliación a la Memoria.

Destacó la curva ascendente de los saldos acreedores, que de 35 millones de pesetas en 1 de enero de 1952, pasó a 238 millones en 31 de diciembre de 1956, y en la actualidad está en los 260 millones.

Los aumentos en los diferentes capítulos del balance han oscilado del 27 al 152 por 100, con un término medio del 60 por 100.

Informa del importante porcentaje de beneficio que existe en la Cartera de valores industriales y de la política de prudencia que guía al Consejo en las inversiones. Se refiere a la participación en una nueva fábrica de cemento, Empresa en la que podrán participar los accionistas y clientes.

Con el propósito de llevar el Banco a Barcelona se ha adquirido un solar de 1.000 metros cuadrados en el paseo de Gracia, donde se construirá un importante edificio.

Termina expresando la confianza en que el ahorro seguirá nutriendo las cuentas del Banco, como lo viene haciendo hasta ahora, por lo que tiene fe en el porvenir de la Institución que tan favorable desarrollo viene realizando.

Los accionistas aplaudieron al señor García Gómez, aprobando por aclamación y entre satisfacción general todas las propuestas del Consejo.

La Junta de Hidroeléctrica Española

Bajo la presidencia de don José María Oriol se celebró la Junta general correspondiente al ejercicio 1956, en el que la energía generada y adquirida por la Sociedad representó 1.788 millones de kilovatios-hora, o sea, un 9,6 por 100 más que en 1955. La Memoria también se ocupa de los aprovechamientos del Tajo con la central y embalse de Valdecañas, capacidad de 1.429 millones de metros cúbicos. Asimismo de la térmica de Escombreras, cuyo tercer grupo generará en agosto; los dos primeros obtienen rendimientos superiores a lo estipulado.

El Presidente, señor Oriol, en su discurso dedicó emocionadas palabras en recuerdo de los fundadores de Hidroeléctrica Española, don Lucas Urquijo Urrutia y don Juan Urrutia Zulueta. Destacó la importancia de la entrada en servicio de la térmica de Escombreras y aludió al desarrollo de las actividades nucleares en el mundo. Manifestó que la recaudación era satisfactoria, pero que el incremento de gastos era importante. Consideró el volumen de las inversiones, que sólo puede mantenerse con sólida política de autofinanciación. Puso de manifiesto la conveniencia de efectuar las ampliaciones de capital, en defensa del accionista y de la Sociedad, poniendo de ejemplo que la última ampliación, por emitirse al 200 por 100, significó una economía de más de 20 millones en tributos y representa anualmente otra economía fiscal de 14 millones de pesetas. El señor Oriol fué muy aplaudido.

LA JUNTA DE FUERZAS ELECTRICAS DE CATALUÑA

La industria de la electricidad dentro del grupo más progresivo de las producciones básicas.—Un interesante y amplio programa de nuevos aprovechamientos de FECSA.—Los resultados del ejercicio 1956 superaron notablemente a los anteriores.—Dividendo del 12 por 100 a las acciones.

Bajo la presidencia de don José Luis de Anchústegui, y con asistencia de más de 3.500 accionistas entre presentes y representados, se ha celebrado en los pasados días en el salón de actos del Fomento del Trabajo Nacional, en Barcelona, la anunciada Junta general de Fuerzas Eléctricas de Cataluña, S. A. La nutridísima concurrencia revelaba el interés y la expectación con que, por parte de los numerosos asistentes, era esperada la asamblea de FECSA, una de nuestras más importantes Empresas que con mayor vigor vienen impulsando el desarrollo de la producción de energía en nuestro país, como así lo demuestran las cifras contenidas en la Memoria del último ejercicio.

Excusaron los concurrentes la lectura de la Memoria, repartida a los accionistas, la cual, avalada con expresivos gráficos, sintetiza la actividad de la Empresa en el ejercicio de 1956 y expone los planes futuros en orden a su expansión y servicio.

La labor social y la gestión técnica en lugar destacado.

Pone de relieve, ante todo, la Memoria la espléndida labor social de la Empresa, siendo de señalar en este aspecto la gran realización que supone la instalación de colonias infantiles para hijos de productores en el Pirineo catalán—iniciativa personal ésta del Presidente de la Sociedad—, que en el año actual serán ampliadas en su capacidad de un modo notable.

Por su parte, la gestión técnica del último ejercicio queda expuesta con gran lujo de planos y gráficos, tan expresivos, por lo menos, como el mismo texto. Sobre este punto hay que destacar la entrada en servicio en el curso del año de nuevos grupos hidroeléctricos en el Valle de Arán; la interconexión con la central de Oliana, así como la de carácter internacional Benós-Luchón, y la construcción a ritmo acelerado de la central térmica de Badalona, dos de cuyos grupos empezarán a funcionar, salvo imprevistos, dentro del ejercicio actual.

Incremento de la producción.

Los datos que la Memoria apunta en cuanto a la producción de energía eléctrica por la Sociedad en el curso del último año pueden calificarse sin temor a exageración de impresionantes. Efectivamente, el aumento en este renglón fué de un 14 por 100 respecto a la producción del ejercicio anterior. Como dato complementario se señala que el 12 de diciembre la producción alcanzó los 8.109.000 kilovatios-hora, cifra no lograda hasta entonces en un solo día.

Brillante gestión económica.

Sobremano interesante es el capítulo relativo a la gestión económica, que gracias a la celosa administración por parte del Consejo de la Sociedad acusa unos resultados altamente satisfactorios.

Señala la Memoria el aumento de 81,5 millones en la cifra del capital social, debido a la ampliación llevada a cabo; el incremento de 20,8 millones en los fondos de amortización, depreciación y previsión, que ascienden a un total de 241,7 millones, y la disminución de 35,3 millones en la suma pendiente de aprobación por OFILE en concepto de compensación térmica, lo que además de repercutir favorablemente en los resultados del ejercicio es también signo de normalización en el devengo de aquellas compensaciones.

Los resultados del ejercicio, ya deducidas amortizaciones, ascienden a 447,1 millones de pesetas, con aumento de 157,3 millones sobre el ejercicio anterior, equivalentes al 54,32 por 100 sobre los 289,7 millones a que en 1955 ascendió el beneficio neto.

Repartido ya a cuenta un dividendo del 5 por 100 neto, se propone la distribución de un 7 por 100 neto, que eleva al 12 por 100 el dividendo total por el pasado ejercicio.

Absorción de Sociedades filiales.

Fiel a su política de eliminar las Sociedades interpuestas que existían, y cuya necesidad es prácticamente nula, el Consejo de Administración acordó en noviembre último que Fuerzas Eléctricas de Cataluña se fusionara con Energía Eléctrica de Cataluña, Compañía General de Electricidad, Saltos del Ebro y Saltos de Cataluña, por medio de la absorción de estas Empresas. Se pretende con ello obtener una administración más clara y un fortalecimiento de la Empresa. El canje de acciones se haría a base de

una acción de 5.000 pesetas de FECSA por 10 acciones de 500 pesetas de las citadas Sociedades.

Informe del Presidente.

Por el señor Anchústegui fué leído el informe que tenía preparado el Presidente del Consejo, don Juan March, que no concurrió a la Junta por el reciente fallecimiento de su madre, y en el que magistralmente se glosan las perspectivas de la industria eléctrica española y las previsiones de expansión del mercado y de las fuentes de energía.

Señala el informe que gracias a la actuación de las Empresas privadas y paraestatales, la industria de la electricidad se halla dentro del grupo más progresivo de las producciones básicas.

La producción de electricidad en 1956 ascendió a 13.637 millones de kilovatios-hora, con aumento del 12 por 100 sobre el año anterior, claro exponente del esfuerzo que realiza nuestro país para su industrialización.

No se ha podido evitar que al iniciarse el año en curso, por la sequía de los últimos meses de 1956 y la ausencia de lluvias en el actual, tuvieran que imponerse restricciones eléctricas, especialmente en la zona catalana. Ello a dado lugar a que el señor Ministro de Industria, en su discurso de 20 de marzo último, manifestara que la producción de electricidad en la zona catalana no ha marchado acorde con el desarrollo de su demanda, precisamente porque la iniciativa de la Empresa privada en el pasado ha sido insuficiente en esta clase de actividad. El señor Ministro, situándonos en aquella contemporaneidad, hace, como se ve, referencia a época anterior al nacimiento de nuestra Sociedad.

Alude, acto seguido, a la expansión del mercado eléctrico europeo, donde se han rebasado en muchos países los incrementos anuales medios del orden del 7 por 100, con lo que se doblaría, dentro de diez años, el consumo actual y se alcanzaría en 1975 un consumo casi cuádruple. Ello obliga a considerar la limitación de las fuentes tradicionales de energía—hidráulica, carbón, petróleo— y a abordar la explotación de la energía nuclear, para lo cual, y teniendo en cuenta que la misma excede las posibilidades individuales de las naciones europeas, se ha creado la Euratom en 25 de marzo, integrado por los seis países que se agruparon, por tratados de igual fecha, en el denominado Mercado Común Europeo.

Energía nuclear.

La intervención de la energía nuclear en los años inmediatos debe estimarse con mucha prudencia. Incluso en el supuesto de un desarrollo similar al de Gran Bretaña—país europeo más adelantado en este aspecto—, los expertos prevén para 1975 una producción eléctrica de origen nuclear que sólo será una fracción débil de la conseguida con las térmicas clásicas. En el caso particular de España, la intervención en el futuro de la energía nuclear depende de su proceso de abaratamiento y del más o menos rápido agotamiento de las otras fuentes de energía. Tratándose de una técnica en estado de evolución muy rápida, deben aplazarse realizaciones inmediatas, si bien prestando la debida atención al problema, cosa que hace FECSA, pues viene preparando un personal cuyo asesoramiento en el futuro puede ser de gran valor.

Programa de nuevas construcciones.

Seguidamente, el Presidente se refirió a las inversiones de la industria eléctrica española y entró a examinar el mercado de Fuerzas Eléctricas de Cataluña, S. A., en el que se prevé para el período 1957-59 un incremento anual de la demanda del 12 por 100, y desde 1960 a 1966 un aumento del 7 por 100.

El programa de desarrollo elaborado por FECSA y sus sistemas coordinados comprende los siguientes puntos:

Construcción de las nuevas centrales de Balaguer, Termens y Lérida (39.000 kilovatios). Aprovechamiento total de la cuenca del Cardós y tramo de Pallaresa (250.000 kilovatios). Absorber la producción de los nuevos Saltos de Productora de Fuerzas Motrices, en construcción, en el Valle de Arán (Jueu, Pont de Rey y Restançia, 83.000 kilovatios).

Construcción de nuevos aprovechamientos de alta montaña. Construcción acelerada de la térmica de Badalona, que será ampliada

para llegar a los 206.000 kilovatios (se espera entren en servicio en 1957 los dos primeros grupos, 85.000 kilovatios; en 1958 el tercer grupo, 86.000 kilovatios, y más tarde un cuarto grupo, también de 86.000 kilovatios). Ampliación del sistema de transporte con una red de 220 voltios y mejora de la distribución con cables de 110 voltios (empleados por primera vez en España con tal fin).

Financiación de las mismas.

El informe que reseñamos pone de relieve la importancia de las inversiones a efectuar, que estima en unos 70.000 millones de pesetas, de los que, como es natural, habrá de corresponder a FECSA una proporción bastante considerable.

Si bien la Sociedad tendrá que efectuar importantes inversiones—continúa diciendo—, que se cubrirán por sucesivos aumentos de capital—para lo cual se cuenta, naturalmente, con la cooperación del pequeño ahorro privado—, el incesante incremento de la producción, al propio tiempo que la sana y rigurosa administración de la Empresa garantizan, tanto para el capital acciones hoy existente como para los aumentos que se produzcan en el futuro, una realidad que como mínimo estará a la altura que pueda tener el capital de las otras grandes Empresas españolas. Lo cual no sólo es justo, sino que se corresponde con las necesidades que plantea la vida moderna de acompasar el rendimiento de las inversiones al ritmo de los tiempos.

Es digno de tener en cuenta, a este respecto, que una vez fusionada con sus filiales, FECSA ya no tendrá deuda en obligaciones, lo cual constituye un caso quizá único en el ramo eléctrico de nuestro país.

Las últimas palabras del discurso fueron para agradecer al Consejo y al personal su eficaz colaboración, y a los accionistas el soporte que representa su participación en la Empresa. Una unánime ovación coronó el documentado e interesantísimo informe del Presidente.

Acuerdos de la Asamblea.

Aprobada por aclamación la Memoria, balance y cuenta de Pérdidas y Ganancias, lo fueron igualmente las siguientes propuestas:

- 1.º Gestión del Consejo de Administración.
- 2.º Distribuir a las acciones números 1 al 326.000 un dividendo complementario del 7 por 100 (total, 12 por 100), neto de impuestos, y a las acciones números 326.001 al 342.300 un dividendo del 4 por 100; destinar al impuesto de Utilidades por Tarifa II, 49,7 millones de pesetas, y pasar a cuenta nueva el remanente de 131,5 millones de pesetas.
- 3.º Fusionar Fuerzas Eléctricas de Cataluña, S. A., con Energía Eléctrica de Cataluña, S. A., Compañía General de Electricidad, Sociedad Anónima, Saltos de Cataluña, S. A., y Saltos del Ebro, Sociedad Anónima, absorbiendo FECSA a las cuatro últimas mediante entrega de cada una de sus acciones por 10 de cada una de las Empresas absorbidas.
- 4.º Facultar al Consejo para que con toda amplitud efectúe y legalice la fusión antedicha.
- 5.º Ratificar el nombramiento de Consejero a favor de don Manuel de Pineda, y reelegir a los Consejeros señores Montañés, Sangróniz e Hillgarth.

Se hizo constar en acta el sentimiento de la Junta por el fallecimiento de la madre del Presidente del Consejo, doña Leonor Servera de March, y a propuesta de un accionista se otorgó un voto de gracias al Consejo por su actuación.

Levantada la Junta, duró largo tiempo el desfile por el estrado presidencial de accionistas para felicitar a los Administradores por su feliz gestión al frente de la Empresa y por la próspera marcha de la misma.

Las Juntas ordinaria y extraordinaria de Iberduero, S. A.

Ampliación del capital social en el presente ejercicio.

El pasado día 30 de abril se celebraron las Juntas generales ordinaria y extraordinaria de accionistas de Iberduero, S. A., bajo la presidencia del señor Conde de Arteche.

La Memoria correspondiente al ejercicio de 1956 produjo entre los numerosos accionistas que asistieron a la reunión excelente efecto, singularmente al conocer, por su texto, las causas por las cuales se pudo terminar el año sin implantar restricciones en el consumo, no obstante haber sido el estiaje anormal, a consecuencia

de la sequía extraordinaria que sufrió nuestro país en otoño. De esas causas, la más importante la constituye la terminación del Salto de Saucelle, cuyo tercer grupo generador inició su funcionamiento el 15 de noviembre pasado, estando montándose en la actualidad el cuarto grupo del aprovechamiento.

En 1956 se logró superar la máxima producción hasta ahora alcanzada, con un aumento porcentual de 22 por 100.

Al quedar terminado el Salto de Saucelle, se han intensificado las obras del de Aldeadávila, que con su producción de 2.200 millones de kilovatios-hora, además de ser el mayor de los aprovechamientos de Iberduero, duplicará la producción actual de la Empresa.

Se da cuenta también en la Memoria de que en la central térmica de Burceña se está montando el grupo de 65.000 kilovatios, preparado para quemar, indistintamente, menudos de carbón y fuel-oil; de la continuación de los trabajos de ampliación y modificación de los Saltos de Quintana y Puentelarra, de la terminación y puesta en funcionamiento de las líneas a 220 voltios Saucelle-Ormáiztegui y Ormáiztegui-Bilbao, de la construcción de la línea a 138 voltios Benavente-León, de la puesta en servicio de la subestación primaria de Dos Caminos, de las de Alzo, en Guipúzcoa, y de Euba, en Vizcaya, y del mejoramiento de las redes de distribución de dichas provincias.

También se hace referencia en la Memoria a la posibilidad de establecer, en plazo relativamente corto, y de acuerdo con la recién creada Dirección General de Energía Nuclear, una central en la zona de influencia de Bilbao, para lo cual se ha constituido, con fecha 2 de marzo último, una Sociedad denominada Centrales Nucleares del Norte, S. A.

Amplió las informaciones de la Memoria el señor Conde de Arteche, con la precisión y claridad de costumbre, robusteciendo con su discurso las gratas impresiones que en los asistentes produjo conocer los resultados del ejercicio.

El señor Conde de Arteche se refirió principalmente al desenvolvimiento del mercado social, en el que ha representado la producción propia el 19 por 100 de la producción nacional, con un índice de aumento muy superior al logrado en el pasado ejercicio por la industria eléctrica española; a las obras en ejecución y en proyecto, y dijo que merece destacarse el proyectado recrecimiento de la presa de Ricobayo, cuyo anteproyecto ha sido sometido a estudio e informe de la Comisión Interministerial creada por Decreto de 24 de junio de 1955; al sistema de tarifas tope unificadas, instaurado en nuestro país por Decreto de 12 de enero de 1951, y sobre tan interesante extremo, el señor Conde de Arteche puso de relieve cómo durante el pasado ejercicio, y principalmente en sus últimos meses, se ha producido una notoria elevación en dos de los índices fundamentales que influyen en el precio de venta de la energía, y que ese aumento impone una variación con las revisiones consiguientes, que ha sido solicitada ya de los Organismos competentes de nuestro Ministerio de Industria.

Singular interés tuvo el discurso del señor Conde de Arteche al referirse al Mercado Común Europeo, que puede tener una importancia trascendental para el desarrollo económico del Viejo Continente. Participe o no España en ese Mercado, y aunque éste puede influir en los tres factores cardinales de la industria eléctrica: precio, consumo y producción, Iberduero, S. A., podrá continuar su ininterrumpido desarrollo y su constante superación, en beneficio de la Empresa, de los accionistas y de los intereses de la nación, porque ninguna competencia extranjera podrá sostenerse en nuestro mercado, y porque ya se están adoptando las debidas previsiones sobre el Convenio, complementario del Euratom para el aprovechamiento de la energía nuclear.

Analizó el señor Conde de Arteche el balance social e hizo una rápida referencia al ejercicio económico en curso, en el que, a pesar de presentarse extraordinariamente seco y con un rendimiento hidrológico muy bajo, se ha conseguido llenar casi totalmente el embalse del Esla.

Terminada la Junta general ordinaria, se celebró la extraordinaria, convocada para acordar la modificación de la tercera disposición transitoria de los Estatutos sociales y la absorción por Iberduero, S. A., de tres Sociedades filiales: Saltos del Río Ondárroa, Eléctrica Irurak-Bat y Unión Eléctrica Vasco-Navarra.

Volvió a hacer uso de la palabra el señor Conde de Arteche para informar a los reunidos de que, habiéndose iniciado la construcción del Salto de Aldeadávila, grandiosa obra por la cual se ha de duplicar la producción actual de la Empresa, son necesarios medios económicos para su financiación, que han de obtenerse del capital privado.

Haciendo uso de la autorización anteriormente concedida al Consejo, se piensa, dijo el señor Conde de Arceche, lanzar al mercado una nueva emisión de obligaciones, por un importe total de 250 millones de pesetas, y se proyecta para el actual ejercicio (y a tal fin se solicita de la Junta la autorización debida) una ampliación de capital, y se pedirá previamente, y en junto, los dos dividendos pasivos, por un total de 250 pesetas, que están pendientes de abonarse sobre las acciones anteriormente emitidas.

La ampliación del capital social se llevará a cabo, según dijo el Presidente, antes de finalizar este ejercicio, y en favorables condiciones para el accionista.

Terminó el señor Conde de Arceche su discurso recogiendo los certeros y elogiosos comentarios del señor Ministro de Industria al reconocer públicamente que, en general, la industria eléctrica española ha estado siempre a la altura de su misión.

Todos los acuerdos sometidos a los accionistas en ambas Juntas fueron aprobados por unanimidad.

Como complemento de las reuniones se ofreció a los asistentes la proyección de una película en color titulada "Del Pirineo al Duero", que constituye una visión completa de todas las instalaciones y del sistema de producción y distribución de Iberduero, S. A.

Junta general de accionistas de Fomento de Obras y Construcciones, en Barcelona

Los beneficios totales alcanzan a más de 42 millones de pesetas, fijándose un dividendo de 35 pesetas por acción. Las obras de Torrejón de Ardoz siguen al ritmo previsto, habiendo merecido la felicitación entusiasta de "Brown-Raymond-Walsh".

En cumplimiento de los preceptos estatutarios, tuvo lugar la Junta general de accionistas de esta importante Entidad catalana, correspondiente a la LVII de su vida social. En la reunión se dió cuenta de que, debido al precario estado de salud de su Presidente, don José Torra Closas, éste se había visto imposibilitado de seguir desempeñando la presidencia, habiendo sido designado para sustituirle el Consejero y prestigioso banquero don José María Mas-Sardá Sells, persona conocidísima y apreciada en todos los medios financieros y económicos de Barcelona y resto de España.

El balance presentado a la aprobación de los señores accionistas presenta un beneficio líquido de 34,5 millones de pesetas, después de deducir la partida de gastos generales, ascendente a 7,9 millones. De los referidos beneficios, se destinan: 1,8 millones a Fondo de reserva estatutario; 3,1 a Fondo de seguro y previsión; 2,2 a Reserva legal; 1,5 a Reserva especial, y cuatro millones para tributos del Estado.

El dividendo se fija en 35 pesetas por acción, con impuestos, para las acciones números 1 a la 200.000, lo que hace un total de siete millones, quedando un sobrante de 212.406,27 pesetas para el próximo ejercicio.

En el Activo de la Sociedad destaca una partida de 128 millones de pesetas por obras de contrata; ocho millones de Valores en Cartera, y 23 millones en Depósitos constituidos por la Empresa.

Las actividades de Fomento de Obras y Construcciones, en el curso del ejercicio recién terminado, han seguido la tónica de ascenso que la distingue en el curso de los últimos años, y que la convierten en una auténtica Institución de grandes obras públicas y privadas, en Cataluña, con ramificaciones importantísimas en toda España.

Entre las contrataciones terminadas y obtenidas en 1956, ocupan un primer plano las 140 viviendas terminadas en Zaragoza, promovidas por la Obra Sindical del Hogar; la contrata de otras 32 en Tarragona, así como de los tinglados del muelle de Levante de dicha capital; continuación de las obras de la Universidad Laboral en la misma provincia; ídem de los Hogares "Ana Mundet"; Seat (Sociedad Española Automóviles Turismo); Empresa Nacional de Motores de Aviación; ampliación de las tribunas del Club Español, y edificio de la Compañía de Seguros Zurich, entre otras, en Barcelona.

En lo concerniente a grandes obras de carácter nacional, destacan las de la Base Aérea de Torrejón de Ardoz, cuyo ritmo sigue una marcha satisfactoria, al extremo de haber merecido la felicitación entusiasta de Brown-Raymond-Walsh, encargados en España de aquéllas. En éstas, han quedado totalmente terminados los trabajos primitivamente contratados, más gran parte de los adiona-

les adjudicados, con más de un millón de metros de cúbicos de excavación y transporte de tierras; 260.000 pavimentos de hormigón asfáltico, y 500.000 de hormigón de cemento.

La lectura de la Memoria y balance dejaron a los señores accionistas gratamente impresionados por la marcha progresiva de Fomento de Obras y Construcciones, S. A., cuyas acciones siguen mereciendo una preferente atención e interés del público en el mercado bursátil, siendo al final de la Asamblea efusivamente felicitados el Consejo y altos directivos por el numeroso público que acudió a la Junta, a cuya felicitación unimos la nuestra, muy cordial.

La Junta general de Iberia, Líneas Aéreas Españolas

Con asistencia del Presidente del Instituto Nacional de Industria, don Juan Antonio Suanzes, y la totalidad de los Consejeros del mismo, se celebró el 12 de abril la Junta general ordinaria de Iberia. La Memoria del Consejo de Administración puede resumirse en un incremento del 8 por 100 de la oferta de tráfico a pesar de realizarlo con la misma flota que el año anterior, gracias a la labor de organización de los talleres de la Compañía, juntamente con la hábil distribución de los horarios y en combinación con la maestría en el manejo de los aviones. La utilización o demanda por el público ha tenido un incremento del 12 por 100 sobre el año anterior.

En realidad, el año 1956 ha sido de paréntesis, según explica la Memoria del Consejo de Administración, ya que el nuevo material comprado, cinco "Convair" y dos "Superconstellation", no van a empezar a actuar hasta mediados de este año, en el que se producirá un incremento notable en la labor de Iberia.

Los resultados financieros han estado de acuerdo con este incremento de tráfico y han permitido pasar a reservas libres una cantidad mayor que el año anterior. La Memoria comienza diciendo que el año 1956 ha sido uno más en la historia de Iberia, incluso por la carencia absoluta de accidentes.

En el año 1956 se incrementó con una línea más la red de Iberia, la de Tenerife a Santa Cruz de la Palma, que tuvo una excelente acogida por el público, hasta el extremo de alcanzar un coeficiente de utilización del 100 por 100 en los cuatro meses de funcionamiento.

El Presidente, don Tomás Delgado, amplió los minuciosos informes dados en una Memoria Técnica por el Consejero Director-Gerente, don César Gómez Lucía, explicando cuál debe ser la política y adquisición y empleo de los aviones a reacción para Iberia, y trazó un cuadro general de las grandes Compañías europeas y americanas en relación con el tráfico actual y con el que se prevé para el año 1960, en que se contará con los primeros reactores trasatlánticos.

El señor Suanzes, después de felicitar al Consejo de Administración por la labor de Iberia en 1956, que corresponde a la que

JUNTA DE LOS GUINDOS

El Consejo de Administración de esta Compañía convoca a Junta general ordinaria de accionistas, que se reunirá en primera convocatoria el día 21 del próximo mes de mayo, a las once horas, y, en su caso, en segunda convocatoria, el siguiente día 22, a las cinco de la tarde, en su domicilio social, calle de Ruiz de Alarcón, número 7, primero, para tratar de los asuntos siguientes:

Examen y aprobación, en su caso, de la gestión social, Memoria, balance y cuentas del ejercicio de 1956 y distribución de beneficios; designación de Censores de Cuentas para 1957 y renovación de cargos vacantes en el Consejo.

El depósito de acciones que confieren el derecho de asistencia, según prescriben los Estatutos, podrá efectuarse hasta el día 16 de mayo próximo, en los Bancos de Vizcaya, Español de Crédito e Hispano Americano (Sucursal urbana de la avenida de José Antonio, 10), de Madrid, y en el domicilio social.

Madrid, 29 de abril de 1957.—Compañía Minero Metalúrgica Los Guindos, S. A.—El Secretario del Consejo de Administración.

ha venido realizando desde hace dieciséis años, y que constituye un orgullo para España y una satisfacción para el Instituto Nacional de Industria, así como a todo el personal, tanto navegante como de la escala de tierra, animó al Consejo de Administración para que siguiera afanosamente los progresos de la aviación a reacción para que Iberia no dejase de estar dotada, en un futuro próximo, del más moderno avión, asegurando que la financiación de este esfuerzo de Iberia no sería difícil, lo mismo si tenía que hacerse por el Instituto Nacional de Industria que por capital ajeno a él.

Los asistentes fueron obsequiados por el Servicio de Mayordomía de la Compañía, que, como se sabe, ha ganado en 1956 el Gran Premio, Medalla de Oro, en la Exposición Internacional de Arte Culinario celebrada en Frankfurt, a la que concurrieron numerosas Compañías de aviación.

Las Juntas generales de Duro-Felguera

Interesante informe de su Presidente D. Antonio Lucio Villegas.—Se aprobó la ampliación de capital.

El pasado día 30, y en la Cámara Oficial de Comercio, se celebraron bajo la presidencia de don Antonio Lucio Villegas las Juntas ordinaria y extraordinaria de accionistas de la Sociedad Metalúrgica Duro-Felguera.

La Memoria explica que el desarrollo del ejercicio ha sido normal, habiéndose incrementado todas las producciones. La producción de carbón ha aumentado 40.000 toneladas, como igualmente la producción de productos siderúrgicos, como consecuencia de la puesta en marcha del nuevo tren de chapa gruesa. El dividendo a repartir es del 11 por 100, habiéndose destinado 15,9 millones para reservas.

A continuación, el Presidente, señor Lucio Villegas, amplió los datos contenidos en la Memoria. Referente a la producción de carbón, dijo que en agosto podrá entrar en producción el pozo "Venturo", con lo que se podrá llegar a una producción anual del orden de dos millones de toneladas. La puesta en marcha del horno de acero número 4 y del horno alto número 1, permitirán un primer aumento del 25 por 100 en lingotes de acero y laminados. En la fábrica de cementos se espera, con el nuevo molino y el nuevo horno, llegar a las 5.000 toneladas de producción mensual. Se refiere también a la terminación del buque de 3.500 toneladas "Mosquitera", y a la nueva mina de hierro de Soto del Barco, donde se hacen los preparativos para poder servir, cuando la factoría de Avilés esté en marcha, grandes tonelajes.

Comenta acerca de la industria del carbón y del hierro en el mundo, diciendo que comienza a sentirse en Europa menos apenencia de carbón; en cuanto al mercado nacional, estima que sigue la gran demanda de hierro y carbón; cree que se precisa una mayor producción, del orden de los dos millones de toneladas, con destino principalmente a la siderurgia y para térmicas, gas y cemento.

Informa que, España ha logrado ya superar el 1,2 millones de toneladas de acero, pero cree que el país absorbería de 300.000 a 400.000 toneladas más.

Sobre las variaciones del balance, dice que se han invertido 214 millones de pesetas en nuevas instalaciones, mayor cantidad de materias primas y acciones de otras Empresas industriales. Los beneficios han representado una cifra superior a la del ejercicio precedente, debido a los mejores resultados en carbón y a la mejora en la marcha de las laminaciones, sobre todo en chapa gruesa.

Todos los acuerdos fueron aprobados por aclamación, dándose cuenta de que se hará una ampliación de capital a suscribir entre el 15 de junio y 15 de julio de nuevas acciones, en la proporción de una nueva por cada ocho antiguas, con una prima de emisión del 100 por 100.

A continuación se constituyó la Junta extraordinaria, señalando el Presidente sobre el plan de tres años, para llegar a una producción de 2,5 millones de toneladas de carbón y pasar en productos laminados de las 150.000 toneladas al año.

Detalla el programa previsto en minas, fábricas, astilleros y aportaciones a las ampliaciones de capital de Empresas en las que está muy interesada Duro-Felguera, como Eléctrica de Langreo y Sociedad Ibérica del Nitrógeno, aclarando que aunque se cuenta con importaciones de créditos procedentes de la contrapartida en pesetas de ayuda americana, siempre habrá que ir a unas movilizaciones del orden de los 180 millones de pesetas anuales. Para cubrir estos desembolsos es para lo que solicita el Consejo autorización para poder elevar en un 50 por 100 el capital social.

Terminó el señor Lucio Villegas diciendo que espera proceder a ampliaciones sucesivas a lo largo de los tres próximos años, del orden de una acción nueva por cada seis o siete, lo que unido a la cantidad que se lleva a reservas y una parte del fondo de amortización, se podrá llevar adelante el programa sin recurrir a la emisión de obligaciones.

Todas las propuestas indicadas fueron aprobadas por los accionistas, que salieron muy complacidos de la Junta.

Las Juntas de la Compañía Auxiliar de Ferrocarriles

Elocuente informe de don José Luis Grasset.

El pasado día 5 tuvo lugar en Beasaín la Junta general de la Compañía Auxiliar de Ferrocarriles con el doble carácter de ordinaria y extraordinaria. Fué presidida por el excelentísimo señor don Felipe de Cubas y Urquijo, Marqués de Fontalba, y en la misma se comentaron los resultados y las cifras principales del balance que insertamos a continuación.

Los beneficios líquidos han ascendido a 44,7 millones de pesetas, con aumento de más de un 10 por 100 sobre la cifra del año anterior, después de haber separado la previsión íntegra para el pago de los impuestos, hechas amortizaciones por más de 11,7 millones de pesetas y nutrida la reserva de seguros por 1,19 millones más.

De dichos productos se lleva a reserva legal 4,4 millones, a la de construcción deviviendas 1,78 y 27,75 millones a fondo de reserva libre, que permitirá, si el Consejo lo decide, proseguir la política financiera de la Sociedad de reparto de acciones con cargo a reservas.

Antes de entrar en la discusión de la Memoria, balance y cuentas, el Presidente, excelentísimo señor Marqués de Fontalba, dedicó unas emocionadas palabras a don Emilio Ruiz González, que fué Director general de la Sociedad, fallecido durante el ejercicio, haciendo una elogiosa semblanza del mismo, y se refirió a los aspectos más importantes de la situación y de las actuaciones de la Empresa, que manifestó podrían resumirse así:

Unos resultados del ejercicio 1956 francamente satisfactorios; amplias perspectivas de trabajo en todas las actividades de la Empresa; un fuerte ritmo en la modernización y ampliación del equipo de producción y una política financiera clara y definida que permite atender simultáneamente a las mejoras del inmovilizado y a las necesidades de capital de rotación, pidiendo al Consejero-Delegado, señor Grasset, que ampliara la información sobre estos extremos, quien se refirió a las inversiones del año, que en maquinaria, instalaciones y obras excedieron de 60 millones, y en almacenes, obras en construcción y valores en Cartera del orden de 62 millones.

Comentando la Cartera de valores, por 84,5 millones de pesetas, se refirió a las participaciones de Auxiliar en Remolques Fruehauf, vendedora de los renombrados semi-remolques de aquella marca, que construyen sus factorías a Material Móvil y Construcciones, de Zaragoza, de brillante actividad en el orden ferroviario y de transportes en general, y las Sociedades Viasa y Autotrade, constructora, la primera, de jeeps, cuyo montaje se efectuará por Material Móvil y Construcciones, en Zaragoza, y comercial la segunda.

Recuerda que la Empresa, para un capital de 254,73 millones de pesetas, dispone de reservas por más de 100 millones, sin contar con las nuevas creadas en la aplicación de beneficios de 1956, y se refirió a la fuerte política de amortizaciones, haciendo comentarios sobre el concepto de autofinanciación y la conveniencia de llevar las cifras de amortización a valores reales de reposición.

Informó ampliamente sobre los planes de ampliaciones y mejoras citados por el Presidente, relacionando las máquinas que están recibiendo de diferentes países y de los esfuerzos para continuar por este camino, a pesar de las dificultades de todos conocidas.

Insistió en que Auxiliar va a la total renovación de su equipo de producción y, entretanto, va desarrollando todas las obras precisas para recibir las instalaciones encargadas, además de la ejecución de viviendas para obreros, Ingenieros y altos empleados.

Se trabaja también en el sentido de una ordenación general de las fabricaciones, introduciendo sistemas de racionalización y control y dotándose a la Empresa de los medios suficientes para extender los mismos a todos los aspectos de la producción, creando las bases, con la implantación de una instalación de máquinas IBM, para una perfecta organización de la contabilidad de costes.

Dió cuenta de la participación en la Sociedad Tecnatom, com-

puesta por un grupo importante de Empresa del grupo Urquijo, para seguir, vigilar y colaborar en los planes de desarrollo de la energía nuclear y sus otras aplicaciones técnicas.

Hizo una amplia referencia a las perspectivas de trabajo, refiriéndose a todo cuanto queda por hacer en el orden ferroviario, en el de transporte por carretera y en otras actividades a las que las Empresas del grupo pueden alcanzar.

Por último, se refirió, con palabras muy expresivas, al personal y, en general, al equipo directivo y de responsabilidad, manifestando que cuenta con un equipo pleno de laboriosidad y de entusiasmo por su trabajo, y vinculado a la Empresa en forma muy satisfactoria, añadiendo que las corrientes actuales del Mercado Común y la tendencia a una creación más o menos perfecta de unidad económica europea, de la que estimaba no se podía estar ausente, exigía la preparación debida para podernos incorporar en su día a dicha unidad y evitar los riesgos que podrían producirse de no estar convenientemente dispuestos.

En la Junta extraordinaria trató de la autorización al Consejo para ampliaciones de capital hasta el 50 por 100 de lo escriturado, como prevé la legislación vigente, haciendo una información de los motivos que justificaban la propuesta del Consejo, recordando que el plan de inversiones en el inmovilizado y en instalaciones de máquinas, se aproxima a 100 millones de pesetas para el presente ejercicio; pero recordando también el fuerte impacto que en la tesorería de las Empresas y en sus necesidades de capital flotante han producido las elevaciones de salarios y precios de primeras materias, de noviembre último.

Todo ello aconseja ponerse en condiciones de realizar ampliaciones de capital que, dada la alta estimación de las acciones, debería efectuarse con prima, calculada en forma de amorrar las fuertes repercusiones fiscales.

Las propuestas del Consejo fueron aprobadas por aclamación, expresando diversos accionistas su satisfacción por la marcha de la Empresa.

Correspondencia

Carta de Cataluña

La Asamblea general de la Federación de Importadores y Exportadores, en la reunión celebrada en Barcelona, hace constar su deseo de que se favorezca la desaparición de las cortapisas en el intercambio comercial de los países.—Proyecto municipal de enlace de importantes sectores de la capital.—El mercado bursátil y otras noticias.

Barcelona (de nuestro corresponsal).—Lo más destacable de la semana fué, sin duda, la celebración de la Asamblea general ordinaria de la Federación de Importadores y Exportadores. Por dimisión del Presidente, señor Capeta, fué elegido nuevo Presidente don José Biosca. En los debates que se suscitaron sobre los fines de la Asamblea, se puso de manifiesto que el interés de los exportadores no es otro que el de buscar divisas para el país, necesarias para pagar las importaciones que se precisan, a través de la confianza de los compradores extranjeros. Las nociones de calidad y precio son el pilar más sólido sobre el que se sostiene una nación y una producción. La riqueza no puede crearse y al propio tiempo sujetarla, ni tampoco permitir que se convierta en un instrumento contra la colectividad. Se subrayó, por el nuevo Presidente, que en materia económica no se ha vivido siempre bajo el imperio de la justicia y de la razón, ensayándose sistemas y más sistemas a causa del desequilibrio originado por las guerras modernas. La economía libre es el sector que mueve los espíritus en busca de la vida, con aquella agilidad sin la cual nadie se puede mover al ritmo de los demás países, sin que economía libre quiera decir economía anárquica. No se trata de reivindicar una libertad ilimitada, incompatible con el fin y las exigencias de una economía nacional; por el contrario, es precisamente con miras a estas necesidades por lo que los reunidos aspiran a una mayor libertad de comercio, porque el comercio es, fundamentalmente, una actividad del individuo. Refiriéndose a la intervención del Estado se indicó en la Asamblea que el Estado debe tener autoridad pero haciendo constar que ningún intervencionismo puede sustituir el valor personal del hombre.

En lo referente a la postura de la Federación de Importadores y Exportadores, se dijo que ella representa la autodeterminación de muchos sectores de la economía, que sienten la necesidad de agruparse para ser más fuertes en sus actividades, sin crear burocracias inoperantes, ni vallas de obstáculos, antes, al contrario, lo que desea es encauzar a su través los problemas comunes a todos los miembros, atendiendo a las peculiaridades de cada rama. Finalmente, se recordó que ya en el año 1948, la Federación se resistió a dar valor definitivo al pasado sistema de cuentas combinadas y recusó la utilidad de una desvalorización de la moneda, mostrando, en cambio, su entusiasmo por todas las iniciativas que favorezcan la desaparición de cortapisas en el intercambio comercial de los países.

El Ayuntamiento sigue tratando en sus sesiones de las reformas

que precisa la ciudad con relación a sus problemas de comunicación y urbanismo. En la última reunión celebrada se examinó la conveniencia de impulsar el proyecto en estudio para facilitar la unión de la plaza de Calvo Sotelo, en la parte alta de la capital catalana, mediante la continuación de la avenida de la Infanta Carlota y el ensanchamiento de la calle de Tarragona—con lo cual se dará un paso importante en el Plan de comunicaciones de la parte alta—con el parque de Montjuich y el aeropuerto.

En otras ocasiones, al referirnos a las actividades de las comarcas de la región y a su constante crecimiento, hemos mencionado a la modalidad impuesta por la ciudad de Tárrega en su ya tradicional Mercado del Automóvil y del Tractor. Este año está preparando, como en los anteriores, el VIII Mercado, habiendo prometido su concurrencia expositores e interesados en el ramo del motor procedentes de toda la región y de las de Aragón, Valencia y otras. Los días de la Exposición-Mercado se han fijado desde el 18 al 20 de mayo, ambos inclusive, y al final de los mismos tendrá lugar el concurso de automóviles más vistosos entre los modernos, y, en cuanto a los antiguos, el mejor conservado. También, como nota curiosa, los organizadores se proponen invitar en Tárrega a los cuatro poseedores de los carnets de conducción de más antigüedad, correspondientes a las cuatro provincias catalanas.

Es interesante dedicar un breve comentario al mercado bursátil a pesar de que en la semana que nos corresponde comentar apenas

HISPANO OLIVETTI, S. A.

ANUNCIO

Se convoca a los señores accionistas para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el día 15 del mes actual, a las dieciséis horas quince minutos de la tarde, en el local social, avenida de José Antonio Primo de Rivera, número 860, bajo el siguiente orden del día:

Primero. Examen y aprobación, si procede, del balance cerrado en 31 de diciembre de 1956.

Segundo. Aplicación del beneficio obtenido.

Tercero. Aprobación de la Memoria del Consejo de Administración.

Cuarto. Nombramiento de Censores de Cuentas propietarios y suplentes para el ejercicio de 1957.

Quinto. Asuntos generales.

De no poderse celebrar Junta general por falta de asistentes se convoca para el día 16, a la misma hora y local, de segunda convocatoria.

Se recuerda a los señores accionistas lo dispuesto en el artículo 20 de los Estatutos Sociales, referente a las Juntas generales.

Barcelona, 1 de mayo de 1957.—El Secretario del Consejo de Administración, *Salvador Mas de Xaxas y Rius*.

ha habido variedad de tendencia. Seguimos enfrentándonos con rasgos muy semejantes a los que nos dejaban ver los mercados de las anteriores etapas semanales. El tono es sosegado, efectuándose las operaciones con un criterio de prudencia que no parece, de momento, entrañar una pronta modificación de la coyuntura bursátil. No obstante, nosotros seguimos opinando que, más tarde o más temprano, los cambios seguirán el cambio que siga el índice de los precios, porque el dinero invertido en valores mobiliarios habrá de defenderse de la baja del poder adquisitivo, como ha ocurrido siempre. Acerca de este punto, tenemos que insistir que, si bien con lentitud, en comparación con períodos precedentes, los costos siguen subiendo, no siendo ajenos a esta progresión los incrementos o elevaciones autorizadas, y que se refieren a servicios tales como el ferrocarril y otros. Es posible que ante el verano este movimiento alcista no registre excesivo volumen, pero a la salida del mismo nos hallaremos con una notable desnivelación—la que se habrá acumulado desde octubre último—que forzosamente habrá de determinar una corrección de otras clases de retribuciones. Si ello se produce, como suponemos, será cuando las cotizaciones bursátiles salgan de su estancamiento, si no lo han hecho antes, a menos, claro está, que para entonces se haya registrado una presencia de papel en el mercado procedente de sectores actualmente ausentes en la Bolsa, como también se rumorea.

En sus acostumbradas informaciones a esta Delegación de ESPAÑA ECONOMICA por parte de la Cámara Oficial de Comercio de Barcelona, que agradecemos, se nos comunica que el Instituto Nacional de Industria ha publicado el Plan de la Red Frigorífica Nacional, aprobado por Orden de 22 de febrero del año en curso, pudiéndose examinar en la Secretaría de dicha Corporación el referido Plan, lo que con gusto contribuimos a divulgar para conocimiento de las personas interesadas.

P. MIRALLES

Carta de Inglaterra

Sociedades Cooperativas Agropecuarias.—Huevos y aves.—Fruta y verdura.—Jamón entreverado, carne y lana.

Londres, marzo (de nuestro corresponsal).—Las Sociedades Agropecuarias británicas comprenden un vasto número de productos y tienen gran éxito entre los granjeros, aunque la primera de ellas no se fundó hasta mil ochocientos ochenta y tantos. En aquel tiempo consistían en lecherías para la elaboración de queso y mantequilla, en zonas aisladas del país, demasiado alejadas de las grandes ciudades para poder transportar la leche en forma líquida hasta los centros urbanos de consumo.

Hacia 1920, el capital invertido se elevaba a 7.500.000 libras esterlinas (alrededor de 825 millones de pesetas), pero a partir de esta fecha se produjo un retroceso, y hasta después de la última guerra mundial no arraigó verdaderamente en Gran Bretaña el sistema del mercado cooperativo. La inversión total de capital de todas las Sociedades se elevaba en 1956 a 107.958.645 libras esterlinas (pesetas 11.875.450.730, aproximadamente).

Contra lo que podía suponerse, dados los comienzos del mercado cooperativo, las lecherías no han prosperado, debido a que a partir de 1933 se estableció una Entidad legal—la Junta del Mercado Lechero—responsable de la compra de toda la leche a un precio garantizado, ya sea para su venta en el estado original o elaborada, por lo cual se ha hecho innecesaria la Empresa cooperativa. El primer puesto lo ocupan ahora los huevos y las

aves, que en conjunto representan un total, aproximado, de 25 millones de libras esterlinas. Las centrales cooperativas de embalaje manejan entre el 35 y el 40 por 100 de todos los huevos producidos en Gran Bretaña. En otros tiempos, el Reino Unido importaba la mayoría de los huevos que se consumían en el país; ahora produce el 92 por 100.

Las Sociedades cooperativas son de diversas clases: algunas distribuyen sólo huevos, aunque la mayoría se ocupa también de las aves, como complemento. Unas cuantas se dedican exclusivamente a las aves, y algunas de las más importantes disponen de sus propios Centros de embalaje de huevos y aves, a fin de suministrar al mercado un producto de confianza en cuanto a la calidad y al peso.

Las Sociedades para la compra y venta de frutas y verduras se establecieron hace muchos años en una de las zonas productoras más importantes: el valle de Evesham, en las Midlands occidentales. Existen dos clases de estas Sociedades: la de compra y venta propiamente dicha, que adquiere el producto para su reventa, y la de mercado cooperativo, que vende mediante subasta a base de una comisión. Ambas atienden a sus socios y a los que no lo son, si bien la ventaja de los primeros consiste en una participación en los beneficios.

Desde el punto de vista del productor el tipo de Sociedad más valioso es el primero, y Entidades de esta clase se encuentran actualmente en la mayor parte de las zonas productoras de frutas y verduras de Gran Bretaña. Tienen que enfrentarse con una aguda competencia procedente de los Agentes a comisión, los representantes de los mercaderes y otros, y su buen éxito depende de que la información sobre los mercados sea idónea. Excepto las establecidas en las Midlands, no llevan todavía tiempo suficiente para manejar una proporción considerable del comercio, pero su participación crece de año en año.

Hace algunos años se crearon unas cuantas fábricas cooperativas de jamón entreverado (bacón) al estilo de las danesas, a menudo con equipo también danés y con un Gerente de la misma nacionalidad. Encontraron grandes dificultades para mantener una producción igual, ya que tendían a hallarse saturadas o escasas, según que los precios más altos correspondiesen al jamón o a la carne de cerdo. En los últimos años, la producción de esta clase de jamón ha sido tomada en serio por los ganaderos, y una fábrica importante de Yorkshire, por ejemplo, tiene una inversión de 7.000.000 de libras (alrededor de 770 millones de pesetas) en la actualidad.

En los últimos dos o tres años, se han formado unos cuantos mataderos locales, verdaderas Cooperativas, que han logrado mucho éxito. Uno de ellos, situado en las Orcadas, frente a la costa norte de Escocia, calcula sus inversiones anuales en 1.700.000 libras esterlinas, poco más o menos. Otro, en las Midlands, con una inversión de 500.000 libras, ha comprobado que sus precios alcanzan un promedio del 7 por 100 más elevado que el obtenido en la subasta más próxima. Esta Sociedad proclama que, por regla general, puede ofrecer mejores precios que la Fatstock Marketing Corporation, con la que se halla en amistosa rivalidad. En opinión de algunos granjeros, un sistema de Cooperativas locales es preferible a una Corporación central de grandes proporciones, si bien ésta se halla en mejores condiciones para obtener rápidamente beneficios importantes.

La última adición a la lista cooperativa es la lana, y son varias las Sociedades de compra y venta que operan ya eficazmente como Agentes dentro de la Junta de la Lana.

J. G. STEWART

Crédit Lyonnais

Madrid: Carrera de San Jerónimo, 22 Barcelona: Vía Layetana, 60 y 62

(esquina a la Plaza de Canalejas)

Teléfonos núm. 21-11-80 | 6 líneas
22-28-03

Teléfono núm. 21-31-40

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 68.)

Los mercados de productos

Estabilidad de los metales no ferrosos.—Indecisión en el mercado del caucho.—Se hace cada vez más peligrosa la competencia del producto sintético.—Mejora la situación del mercado algodonero.—Debilidad del azúcar.—Sigue el retroceso del cacao.—Desfavorables perspectivas en el mercado de fletes.

METALES NO FERROSOS.—En el curso de la pasada semana, la demanda de metales no ferrosos en los principales mercados mundiales, se mantuvo encalmada, y las cotizaciones dieron muestras de estabilidad. El plomo y el cinc continuaron defendiéndose con facilidad, en tanto que el estaño prosiguió dominado por la política de acuerdos internacionales que regulan el mercado de este metal.

El Consejo Internacional del Estaño anuncia que la producción mineral mundial de estaño en forma de concentrados descendió de 14.400 toneladas, en enero, a 12.400 toneladas, en febrero. La de estaño metal totalizó 11.900 toneladas, frente a 15.800 en enero.

El consumo mundial de estaño metal se elevó en enero a 14.100 toneladas, contra 13.200 en diciembre.

Por lo que se refiere a la producción de cinc, la Organización Europea de Cooperación Económica, anuncia que los países de la OECE produjeron un total de 74.510 toneladas en marzo, contra 65.158 toneladas en febrero.

CAUCHO.—Las cotizaciones de esta materia prima continúan mostrándose estables, en un mercado dominado por influencias contradictorias. La reciente crisis de Jordania, por ejemplo, ha sido factor que ha contribuido a una mayor firmeza del mercado al provocar la realización de algunas compras de cierta importancia, pero, por el contrario, el elevado nivel de los "stocks" en Singapur, que se elevan a 48.700 toneladas aproximadamente, siguen ejerciendo un efecto deprimente en el mercado.

No existe razón alguna para esperar que los países de la Europa occidental efectúen importaciones de mayor volumen que las que hasta ahora han llevado a cabo, ya que tanto los "stocks" de Alemania, como los de Holanda y Gran Bretaña, son en la actualidad mucho más elevados que hace tres meses.

En Estados Unidos, el consumo es muy superior al de hace un año, habiéndose elevado en marzo a 129.815 toneladas, contra 127.928 toneladas en marzo de 1956. Este aumento del consumo, sin embargo, no corresponde al producto natural, toda vez que el de éste ha bajado a 48.127 toneladas, contra 50.040. La concurrencia del caucho sintético es cada vez más fuerte tanto desde el punto de vista cuantitativo como de la calidad, y se espera que su producción experimente un fuerte incremento en los próximos años.

PRODUCTOS TEXTILES.—Continúa la lana dando señales de resistencia, en tanto que el algodón se muestra mejor orientado. Según recientes declaraciones del Ministro de Agricultura norteamericano, la situación del algodón estadounidense ha mejorado recientemente debido a los excelentes resultados que viene obteniendo el Gobierno en la colocación de los excedentes. Es posible que frente a los 2,2 millones de balas vendidas en 1956, las exportaciones de este año alcancen e incluso sobrepasen los siete millones de balas. Los excedentes de algodón, a fin de la campaña en curso, se estiman en 12 millones de balas, o sea, 2,5 millones de balas menos que en el año anterior.

Según informa el Consejo Nacional australiano de Agentes Laneros, en los nueve primeros meses que terminaron el 31 de marzo, es decir, los nueve primeros meses de la actual campaña, Australia exportó 963.987.000 libras de lana. Esta cifra puede compararse

se con 762.652.000 libras en el período correspondiente de la temporada anterior.

Las exportaciones de lanas peinadas en el mismo período se elevaron a 11.076.000 libras en comparación con 6.847.000 libras en el mismo período de la temporada anterior y las de desperdicios alcanzaron la cifra de 15.382.000 libras, contra 7.079.000 libras.

PRODUCTOS AGRICOLAS.—El mercado azucarero ha registrado durante la pasada semana una señalada inclinación a la baja al tenerse conocimiento de que la cosecha cubana, próxima a finalizar su recolección, es de alguna mayor importancia de lo que se preveía, ya que frente a las primeras estimaciones que la cifraban en 5.150.000 toneladas, se cree ahora que la producción se situará entre 5,4 y 5,5 millones de toneladas. Por otra parte, el Instituto Brasileño del Azúcar y el Alcohol ha solicitado de las Autoridades competentes de la nación permiso para exportar un millón de sacos de 60 kilos, además de la autorización que ya tiene concedida para vender al exterior otro millón de sacos. Se tiene entendido que el excedente de este año, junto con la excepcional cosecha azucarera, será más que suficiente para cubrir el volumen de exportación preciso. Los principales mercados de este azúcar se supone que serán Chile, Uruguay, Paraguay y Portugal.

El café se muestra sostenido, en tanto que el cacao sigue en retroceso. A fines del pasado mes de abril los Marketing Boards habían vendido un total de 370.000 toneladas de cacao, contra 290.000 en el curso del mismo período del año anterior.

FLETES.—Con la baja constante de la mayor parte de los fletes en todos los corros del mercado, muchos observadores y operadores opinan que los armadores se enfrentan ahora con la perspectiva de un verano de muy escasa actividad. Los informes procedentes de la mayor parte de los países europeos ponen de manifiesto que en casi todos ellos se recogerán excelentes cosechas, y se anticipa que Francia actuará este año de exportador en lugar de importador, como en años anteriores.

Se informa, por otra parte, que las reservas europeas de carbón son abundantes, juzgándose, por ello, que virtualmente ha terminado ya la temporada del carbón norteamericano, ya que los contratos a largo plazo concertados hace algún tiempo son suficientes para cubrir las necesidades de verano.

Otro de los factores que contribuyen a la depresión del mercado lo constituye la llegada de varios petroleros adantados, que en el mercado de cereales del Pacífico Norte han aceptado fletes muy por debajo de los tipos solicitados normalmente por los armadores de buques "tramp". Este factor ha afectado especialmente al comercio cerealista Pacífico Norte-India, en donde los tipos han sufrido una baja desde 150/4d hasta 137/6d por tonelada.

El mercado cerró, siguiendo la misma tendencia que se dió con ocasión de la guerra de Corea, cuando los fletes, después de alcanzar niveles máximos, se derrumbaron hasta el punto de que en varios meses no llegaron a levantarse, obligando a algunos armadores a mantener inactivos sus barcos. Oueda por ver si ahora sucederá lo mismo, pero ya algunos operadores estiman que la actual oferta de espacio marítimo es tan abundante que la puesta fuera de servicio de muchos barcos es más que una posibilidad.

BANCO IBERICO

Capital 70.000 000 de ptas.

Reservas 43.500.000

REALIZA TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSAL EN BARCELONA:

Av. José Antonio, 18 - Teléf. 21 10 70 (ocho líneas) • Av. José Antonio, 629 - Teléf. 22 46 40 (cinco líneas)

DIRECCION TELEGRAFICA: BANKIBER

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1054)

Los mercados de valores

Bolsa desanimada en Madrid, con tendencia a la baja.—Barcelona, irregular, con predominio de retrocesos pero con algunas alzas interesantes.—Bilbao, flojo.—En los Bolsines, repetición de cambios.—A pesar de la buena disposición de los mercados extranjeros de valores mobiliarios, no ha desaparecido en algunos la irregularidad.—Nuevos empréstitos del Banco Mundial y Entidades bancarias británicas. Las reservas de oro y dólares en Inglaterra.—Producción de metal amarillo en Canadá.

MADRID.—Contra lo que cabía esperar tras la firme tendencia de las dos únicas sesiones de la semana anterior, la Bolsa, en esta que ahora comentamos, ha experimentado de nuevo una parada, seguida de un retroceso cada vez más pronunciado. En la sesión de apertura aun persistió una prudente demanda y se contrataron fuertes partidas de algunos valores, si bien al final se apreció algún papel sin contrapartida. En la jornada siguiente imperó más decididamente la oferta, aunque todavía con retrocesos comedidos, pero en la tercera sesión la presión vendedora se hizo más patente y los cambios profundizaron más fuerte en su camino descendente, alcanzando la baja a la casi totalidad de los valores.

Contrasta esta posición negativa del mercado con la opinión general de los operadores, los cuales estimaban que, una vez serenado el ambiente, y a la vista del desarrollo de la coyuntura económico-financiera, en la que se fundó el alza anterior hasta la caída de mediados de marzo, los cambios habrían de tender necesariamente a una lenta recuperación. No obstante, las cosas no han sucedido así, y esta semana hay que calificarla como francamente floja, pues, además de la regresión de las cotizaciones, ha vuelto a surgir en el "parquet" la desanimación y la incertidumbre. Sin embargo, las Sociedades parecen ignorar esta débil disposición del mercado, y en bastantes de las Juntas de accionistas celebradas en estos últimos días, se han acordado ampliaciones de capital, algunas a tipos de 200 por 100 y aun más, y a cuyas operaciones no es difícil augurar una penosa marcha, si no varía fundamentalmente la actual situación bursátil.

Fondos públicos y similares.

Sin apenas variaciones en sus cambios, continúa desarrollándose la cotización de este extenso grupo de valores de renta fija, de los que a principios de semana se contrataron fuertes partidas.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100	80,20	80,25	80,25	80,55
Exterior 4 por 100	100,00	100,00	100,00	96,50
Amortizable 4 por 100 1908-1949	90,00	»	90,00	90,00
Idem 4 por 100 enero 1950	99,50	99,50	99,50	99,50
Idem 4 por 100 noviembre 1951	98,90	98,90	98,90	98,90
Idem 4 por 100 junio 1953	99,50	99,50	99,50	99,50
Idem 3,50 por 100 julio 1951	89,60	89,60	89,60	89,60
Idem 3 por 100 1949	81,50	81,50	80,00	80,00
Colonización 4 por 100	95,00	95,00	95,00	95,00
Reconstrucción Nac. 4 por 100	97,50	97,50	97,50	97,50
Rénfe 4 por 100	95,80	95,80	95,80	95,80
Villas 1914	82,00	»	»	»
Idem 1918	75,00	»	»	75,00
Idem Mejoras	75,00	75,00	75,00	75,00
Idem 1929	72,00	72,00	»	»
Idem 1931 Interior	75,50	75,50	74,00	74,50
Idem 1931 Ensanche	75,50	75,50	75,50	»
Idem 1941	»	»	72,00	»
Idem 1946	80,00	79,00	»	79,00
E. M. Transportes	»	»	»	»
Obligaciones Campsa	»	»	»	»
Transatlántica 1925, mayo	»	»	»	»
Idem 1925, noviembre	»	»	95,00	»
Idem 1926	»	»	»	»
Idem 1928	»	»	95,00	95,00
Majzén 4 por 100	90,00	90,00	»	»
Tánger a Fez	»	»	76,00	76,00
Cédulas hipotecarias 4 por 100	82,00	85,00	»	85,00
Idem 4,50 por 100 A	80,00	79,00	79,00	80,00
Idem 4,50 por 100 B	79,00	79,00	»	80,50
Idem 4,50 por 100 C	80,00	87,50	85,00	85,00
Idem 4 por 100 exentas	90,25	89,75	88,25	88,50
Idem 5 por 100 exentas	»	»	103,50	103,50
Crédito Local 4 por 100 interp... ..	95,25	95,50	94,00	94,00
Idem 4 por 100 lotes, viejos	98,25	98,50	98,00	99,00
Idem 4 por 100 lotes, nuevos	95,00	95,00	95,00	95,50
Empréstito Marroquí	55,00	»	»	»

Acciones bancarias.

La tónica general del Departamento bancario es de debilitamiento en sus posiciones, y, excepto el Central y el Ibérico, que repiten, todos los demás presentan fisuras en sus cotizaciones, siendo la más destacada la sufrida por el Hipotecario, al ceder 10 enteros.

Los derechos de suscripción del Popular continúan su curso operativo, habiendo cotizado a 165, 160 y 155 pesetas.

Cotización de acciones nuevas: Crédito Industrial, 1.008, 1.008 y 1.000; Exterior, 2.045, 2.050 y 2.050 Hipotecario, 453 (el miércoles).

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	825,00	825,00	»	»
Crédito Industrial	272,00	269,00	268,00	268,00
Exterior de España	»	»	485,00	482,00
Hipotecario	458,00	454,00	450,00	445,00
Central	798,00	798,00	798,00	»
Español de Crédito	980,00	980,00	975,00	970,00
Hispano Americano	787,00	»	785,00	»
Ibérico	»	755,00	755,00	»
Mercantil e Industrial	494,00	»	490,00	490,00
Popular	618,00	615,00	»	»
Rural y Mediterráneo	»	»	»	»

Eléctricas.

Como los demás sectores de la Bolsa, el eléctrico ha presentado peor orientación que en la anterior semana, y se registran diversos retrocesos en la mayoría de sus valores. Por encima de los 10 enteros, están Fecca, Fenosa, Hidroeléctrica y Sil, no habiendo llegado a la decena las pérdidas de los restantes.

Se celebró la Junta de Reunidas de Zaragoza, confirmándose el reparto de dividendo del 7 por 100. Aunque animada su contratación el martes, ha cedido posteriormente, hasta repetir su cambio del viernes precedente.

Leonesas descontó el martes su dividendo de 17,60 pesetas, que recuperó íntegramente.

Galicia cotizó a 717 y 705, y Levante, preferentes, a 35 y 40.

Cambios de acciones nuevas: Iberduero, 1.500, 1.500 y 1.510; Moncabril, 180; Sevillana, 205, 203 y 200; Unión Eléctrica, 260,50, 259 y 254.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Viesgo	295,00	290,00	290,00	286,00
Langreo	550,00	»	»	»
Leonesas	260,00	259,00	257,00	255,00
Reunidas	176,00	174,00	171,00	»
Ercoa	»	»	»	»
Fecca	512,00	510,00	502,00	504,00
Fenosa	268,00	264,00	260,00	258,00
Cantábrico	257,00	258,00	256,00	254,00
Chorro	177,00	177,00	175,00	171,00
Hidroeléctrica Española	564,00	559,00	550,50	550,00
Iberduero, ordinarias	585,00	581,00	582,00	579,00
Idem 3,50 por 100	»	»	580,00	576,00
Idem 6 por 100	574,00	572,00	575,00	»
Moncabril	200,00	200,00	198,00	190,00
Nansa	210,00	209,00	206,00	205,00
Sil	295,00	294,00	285,00	285,00
Sevillana	210,00	208,50	205,00	201,00
Unión Eléctrica Madrileña	262,25	260,00	255,00	255,00

Alimentación.

Aunque las impresiones recogidas en la Junta del Aguila confirman los excelentes resultados del ejercicio, y quedó autorizado el Consejo para ampliar el capital en un 50 por 100, la tónica general del mercado pesó más, y sus acciones sufren un retroceso de 45 duros.

También bajan, pero en menor proporción, los demás valores de este cuadro.

Se registró cotización de Celulosa del Pirineo a 175.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Rústicas	175,00	172,00	169,00	169,00
El Aguila	660,00	660,00	655,00	625,00
Azucarera	219,00	215,00	214,00	213,50
Ebro	515,00	"	507,00	510,00

Inmobiliarias y de la Construcción.

Desde el 3 del corriente se viene efectuando la suscripción de nuevas acciones de Portland Valderrivas, a razón de una nueva —a 600 pesetas, más impuestos— por cada cinco antiguas. También repartió un dividendo de 15 por 100 bruto. Los derechos de suscripción se contrataron a 300, 300 y 315 pesetas. No cotizaron las acciones.

Hidrocivil acordó en Junta su ampliación de capital, hasta 120 millones de pesetas, siendo la próxima operación que realice de una acción nueva por cada cuatro antiguas. Desde luego, en semana tan floja como ésta han resistido bien, y repiten su cambio anterior.

En los demás valores del grupo, hay bajas en Dragados, Ceisa, Urbis y Urbanizadora.

Hispana descontó su dividendo de 15 pesetas.

Cotización de otros valores no incluidos en el cuadro: Lusoespañola, 154, 154 y 155; Encinar, 175, 170 y 160; Carmen, 96; Uresa, 100; Ebro, 170, 169 y 167; Cantabria, 155, 153 y 148; Cinca, 235; Alcalá, 233; Provirelsa, 95 y 90; Metro, nuevas, 207.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Cementos Alba	"	"	"	410,00
Portland Valderrivas	"	"	"	"
Hidrocivil	171,00	171,00	172,00	171,00
Constructora General	119,00	118,00	119,50	118,00
Dragados y Construcciones.....	256,00	251,00	250,00	255,00
Vallehermoso	292,00	295,00	"	"
Alcázar	158,00	159,00	158,00	155,00
Aspe	"	"	"	"
Asturiana	"	"	"	"
Bami	"	145,00	"	"
Ceisa	126 50	126,00	125,00	124,00
Fisa	200,00	200,00	200,00	200,00
Hispana	120,00	120,00	120,00	120,00
Menfis	"	106,00	"	"
Metropolitana	220,00	220,00	"	218,00
Ruban	159,00	"	"	"
Urbis	266,00	265,00	265,00	265,00
Vacesa	153,00	"	"	"
Urbanizadora- Metropolitana.....	665,00	660,00	650,00	"

Inversión mobiliaria y Seguros.

Los tres valores de inversión aparecen con ligeros desmerecimientos, mientras Fénix repite.

Hermes cotizó a 515.

Los derechos de suscripción de General de Inversiones cotizaron a 50, 45 y 45 pesetas.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Insa	165,00	165,00	164,00	161,00
General de Inversiones	218,00	"	"	205,00
Vamosa	145,00	"	142,00	"
Fénix	4.700	"	"	4.650

Mineras y Metalúrgicas.

Celebrada la Junta de Duro-Felguera, quedó confirmado el divi-

dendo de 11 por 100, y la ampliación de capital de una acción nueva por cada ocho antiguas, a realizar a mediados del mes próximo y al tipo de 200 por 100.

También Altos Hornos ampliará su capital, siendo la proporción de una acción nueva, a 170 por 100, por cada dos antiguas.

Y, por último, Auxiliar de Ferrocarriles realizará una ampliación de una acción nueva, al tipo de 250 por 100, por cada cinco antiguas, continuando además con su política de reparto de acciones de una por 10 a principios de cada año.

Por lo que respecta a las cotizaciones de los grupos minero y metalúrgico, aparecen todas en baja, siguiendo la tendencia general de la Bolsa.

Cambios de acciones no incluidas en el cuadro: Andaluza de Minas, 343; Hornos, nuevas, 438, 433 y 415; M. M. M., diferidas, 201 y 199; Centenillo, 138; Finanzauto, 250.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Rif	842,00	855,00	825,00	855,00
Duro Felguera	489,00	489,00	478,50	478,50
Guindos	550,00	"	"	550,00
Ponferrada	954,00	946,00	940,00	951,00
Altos Hornos	455,00	445,00	428,00	417,00
Seat	299,00	296,00	291,00	285,00
Auxiliar de Ferrocarriles	670,00	668,00	669,00	658,00
Böttcher	"	152,00	"	"
Comercial de Hierros	465,00	"	440,00	"
Const. Metálicas, ordinarias.....	210,00	"	"	215,00
Idem preferentes	"	"	212,00	"
Fasa	425,00	425,00	"	425,00
Santa Bárbara	285,00	284,00	282,00	279,00
Manufacturas Metálicas	229,00	228,50	228,00	226,00
Material y Construcciones.....	270,00	270,00	269,00	269,00

Navegación y Pesca.

Salvo las preferentes y ordinarias de la Naval, que ceden un entero, los demás valores de este reducido grupo consiguen mejorar de uno a tres enteros.

Los derechos de suscripción de Isleña cotizaron a 370 y 350.

Trasatlántica cotizó a 150, 147 y 150.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Naval, ordinarias	255,00	255,00	254,00	252,00
Idem, preferentes	260,00	265,00	"	265,00
Isleña Marítima	"	240,00	264,00	250,00
Pesquerías E. Bacalao	146,00	146,00	"	"
Transmediterránea	"	245,00	245,00	240,00
Unión Naval	287,00	287,00	"	"

Químicas y Textiles.

De estos grupos, no se salva tampoco ningún valor de experimentar retroceso, más acusado por parte de Explosivos y Petróleos, clásicos títulos de especulación, muy propicios a excesos en un sentido o en otro.

También Resinera cedió algo más profundamente, al abandonar 12 enteros.

Cotizaron por primera vez, haciéndolo a 300 pesetas, los derechos de suscripción de Aragonesa de Industrias Químicas, cuya operación es a base de una acción nueva, a 140 por 100, por cada dos antiguas.

Otros cambios de acciones no incluidas en el cuadro que habitualmente insertamos: Cros, 900; Hidronitro, nuevas, 242; Ibys, 360; Sefanitro, 566; Cedia, 178, 177 y 172; Ibys, ordinarias, 350; Caítasa, 115; Nicas, 291.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Energía e Ind. Aragonesas.....	282,00	280,25	278,00	278,00
Cepa	"	"	252 00	"
Explosivos	458,00	425,00	418,00	421,00
Hidro-Nitro	252,00	250,00	250,00	242,00
Ibérica del Nitrógeno	"	305,00	305,00	"
Española de Petróleos	865,00	"	842,00	847,00
Sintéticos	210,00	"	"	"
Unquinesa	395,00	390,00	387 00	"
Unión Resinera	196,00	"	188,00	186,00
Fefasa	292,00	287,00	287,00	284,00
Sniace	465,00	460,00	465,00	460,00

Varios.

Empezó con el mes de mayo la suscripción de Papeleras Reunidas de una acción nueva por cada 15 cupones, siendo el cambio de

BANCO DE ESPAÑA

El día 1 de junio próximo, a las diez y media en punto de la mañana, se verificarán los sorteos para la amortización de las siguientes Deudas:

5.º sorteo de la Deuda amortizable al 4 por 100, Emisión de 20 de enero de 1950; 156 sorteo de la Deuda amortizable al 4 por 100, Emisión de 1908, y 74 sorteo de la Deuda amortizable al 3 por 100, Emisión de 1928, ambas canjeadas en 1949.

Según el cuadro que se halla de manifiesto al público en el local correspondiente de este Banco.

Madrid, 3 de mayo de 1957.—El Secretario general, *Mariano Sebastián*.

los derechos de 25, 25 y 26 pesetas. El cambio de 260, además del descuento de ese derecho, tiene el del dividendo repartido.

Telefónica descontó su dividendo de 23,46 pesetas, y aunque recuperó más de la mitad, en el transcurso de la semana cedió algo.

Cotizaciones de valores no afectos a grupos determinados de los que publicamos cuadro: Filmófono, 300; Reales Fontaneros, 20.000; Crédito Hispánico, 45, 44 y 40; Tranvías Granada, preferentes, 67; Arrendataria de Tabacos, 115.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Campsa	222,00	222,00	224,00	224,00
Tabacalera	210,00	208,00	206,00	207,00
Papeleras Reunidas	»	260,00	»	255,00
Marconi	145,00	140,00	145,00	145,00
Telefónica	560,00	558,50	556,00	556,00
Aviaco	165,00	160,00	160,00	»
Metropolitano	196,00	196,00	195,00	192,00

Bajo el mismo ambiente desanimado que las sesiones anteriores, transcurrió la del cierre del viernes, continuando el tono flojo del mercado, produciéndose nuevas depreciaciones en los cambios de poca cuantía. Junto a estos retrocesos se observaron algunas mejoras, también limitadas, en Rif, Explosivos y Petróleos.

Cambios de derecho de suscripción: Popular, 150; Valderrivas, 312; General de Inversiones, 45; Islaña, 300; Papeleras, 28.

Cambios de acciones no incluidas en los cuadros: Encinar, 160; Ibyes, 350; Cedie, 170; Provirelsa, 90; Cantabria, 152; Galicia, 705.

BARCELONA.—La impresión general de la Bolsa catalana ha sido de irregularidad e incertidumbre, y aunque las bajas han predominado, todavía hay algunos valores, como Asland, Focusa, Motor e Industrias, que no sólo han mantenido sus posiciones, sino que incluso las mejoraron con alzas de cierta consideración.

A últimos de mayo comenzará la suscripción de Fecsa, en la proporción de una por 20, al tipo de 140 por 100, o sean, 7.000 pesetas. Como a partir de la fecha de la operación se repartirá el dividendo complementario de 7 por 100 (350 pesetas) los accionistas que acudan a ella no tendrán en realidad que hacer desembolso alguno.

En la Junta de Aguas de Barcelona se anunció que el dividendo complementario se pagará en acciones, a razón de siete nuevas por cada 100 antiguas.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Aguas de Barcelona, ordinarias...	555,00	550,00	547,00	547,00
Catalana de Gas y Electricidad...	259,00	257,00	»	251,00
Transmediterránea	242,00	242,00	»	241,00
Hullera Española	205,00	206,00	205,00	200,00
Asland, ordinarias	850,00	840,00	»	»
Cros, S. A.	898,00	900,00	901,00	910,00
España Industrial	590,00	»	610,00	»
Carburos Metálicos	770,00	760,00	747,00	745,00
Española de Petróleos	870,00	861,00	852,00	855,00
Fomento de Obras y Construc...	540,00	540,00	540,00	»
Motor Ibérica	4.075	4.150	4.150	4.100
Tabacos de Filipinas	878,00	»	854,00	852,00
Industrias Agrícolas	1.065	1.065	1.050	1.065
Maquinaria Terrestre y Marítima.	225,00	218,00	212,00	»
Explosivos	440,00	452,00	425,00	426,00
Fecsa	515,00	507,00	505,00	504,00

BANCO CENTRAL

Alcalá 49 y Barquillo, 2 y 4 - MADRID

Oficina Central, 298 Sucursales y 79 Agencias en capitales y principales plazas de la Península, Islas Baleares, Canarias y Marruecos.

Capital en circulación. 375.000.000 de Pts
Fondos de reserva. 640.000.000 id

Corresponsales en todas las plazas importantes de España y del Extranjero

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el núm. 2.004.)

BILBAO.—El desarrollo de la actual semana bursátil bilbaína ha sido netamente desfavorable, pues excepto Basconia, que consiguió mejorar una docena de enteros, los demás han sufrido descensos.

El grupo bancario no ha podido consolidar las alzas conquistadas anteriormente y han retrocedido 25 y 40 enteros, respectivamente, el Bilbao y el Vizcaya.

Flojos los eléctricos, con bajas de 11 duros en Española y de ocho en Viesgo.

La Naviera Bilbaína descontó el martes 40 pesetas de dividendo, que cedió íntegramente.

Babcock Wilcox, que ya había recuperado su dividendo de 75 pesetas en la semana anterior, ha bajado en ésta esos 15 duros.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de Bilbao	1.115	1.095	»	»
Banco de Vizcaya, A	1.025	1.015	990,00	970,00
F. C. La Robla	»	»	»	»
Electra de Viesgo	295,00	290,00	285,00	285,00
Reunidas de Zaragoza	175,00	171,00	170,00	170,00
Iberduero, ordinarias	584,50	581,00	577,00	576,50
Hidroeléctrica Española	557,00	550,00	547,00	547,00
Minas del Rif	850,00	825,00	»	840,00
Naviera Aznar	5.575	»	»	»
Naviera Bilbaína	2.060	»	2.065	2.065
Naviera Vascongada	»	»	»	»
Altos Hornos	447,50	440,00	425,00	411,00
Babcock & Wilcox	706,00	700,00	685,00	675,00
Basconia	795,50	797,50	797,50	797,50
Duro Felguera	489,00	»	482,00	»
Euskalduna	»	»	»	»
Papelera Española	745,00	747,50	745,00	750,00
Sefanitro	562,50	555,00	547,50	522,50
Explosivos	441,00	450,00	425,00	419,00

BOLSINES.—Los Bolsines que publicamos a continuación acusan muchas repeticiones de cambios.

OVIEDO	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Herrero	500,00	580,00
Compañía Eléctrica de Langreo	555,00	555,00
Hidroeléctrica del Cantábrico	260,00	260,00
Ferrocarriles Económicos de Asturias.....	290,00	290,00
Sociedad Industrial Asturiana	280,00	280,00
Ferrocarril Vasco-Asturiano	175,00	175,00
Compañía de Navegación Vasco-Asturiana.	560,00	560,00

PAMPLONA	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Cementos Portland	500,00	500,00
Crédito Navarro	720,00	720,00
El Irati, S. A.	220,00	220,00
La Vasco Navarra, S. A.	690,00	690,00
La Vasconia, S. A., Banca y Crédito.....	240,00	240,00
Sociedad Navarra de Industrias	665,00	665,00

VALENCIA	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Valencia	660,00	660,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia.....	10,002	102,00
Cía. Frutero Valenciana Nav. Cofruna....	298,00	295,00
Compañía Inmobiliaria Valenciana	200,00	200,00
Solares y Construcciones, S. A.	98,00	98,00
Valenciana de Cementos	900,00	900,00

VALLADOLID	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Castellano	520,00	520,00
Sociedad Industrial Castellana	510,00	510,00
Electra Popular Vallisoletana, S. A.	215,00	215,00
La Cerámica, S. A.	150,00	150,00
"El Norte de Castilla", S. A.	200,00	200,00
Talleres de Fundición Gabilondo	150,00	150,00
Hotel Conde Ansúrez, S. A.	160,00	160,00
Producción de Semillas, S. A., Prodes.....	92,00	92,00
Tableros de Fibras, Tafisa	400,00	400,00
Fabricación de Automóviles, S. A., Fasa..	415,00	419,00

ZARAGOZA

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Aragón	625,00	635,00
Banco Zaragozano	480,00	480,00
Cementos Portland Morata de Jalón	410,00	410,00
Cementos Portland Zaragoza	550,00	550,00
Cons. Agr. Ind. Textil Aragonés (Caitasa)	500,00	500,00
Criado y Lorenzo, C. A.	240,00	240,00
Eléctricas Reunidas de Zaragoza	172,00	174,00
Guiral Industrias Eléctricas, S. A.	185,00	185,00
La Industrial Química de Zaragoza	440,00	440,00
La Montañanesa, S. A.	240,00	240,00
Maquinaria y Metal. Aragonesa	400,00	400,00
Maquinista y Fundiciones del Ebro, S. A.	275,00	275 00

PARIS.—Cuando escribimos esta información atraviesa Francia por un período de crisis política, que no nos incumbe comentar, pues en el aspecto económico y, especialmente, en el bursátil, no se han presentado alteraciones que requieran particular mención. Hay en favor del mercado la abundancia de capitales disponibles, como lo demuestra el hecho de que en los pasados meses, sobre todo en marzo, las transacciones bursátiles, según estadística recientemente conocida, alcanzaron cifras "record". Las posibilidades de petróleo llevan a Bolsa una clientela nueva y numerosa. La mayor parte de los valores franceses de renta variable han logrado plusvalías, destacando, como era de esperar, los títulos petrolíferos, bancarios, siderúrgicos y los de construcciones eléctricas. En estos momentos, el mercado parisino parece descontar las posibilidades de la expansión industrial, y, lo peor, los problemas monetarios.

Respecto de la expansión industrial los cursos continúan sólidos ante los satisfactorios resultados de la mayor parte de las Sociedades, salvando el caso de Citroën y otras Empresas que aun no han distribuido el dividendo de 1956. En cuanto a los problemas monetarios, a nadie sorprende el capítulo de posibles devaluaciones. Factores favorables en Bolsa son, entre otros, el apaciguamiento de la crisis de Jordania. Sin embargo, en lo internacional no dejan de pesar algunas dificultades, tales como la situación de Africa del Norte, del Oriente Medio y la alianza atlántica.

Los expertos encuentran alguna desproporción entre las transacciones a plazo y la de contado. Aunque en las primeras los operadores encuentran facilidades—cobertura de las compras, parte en títulos y parte en metálico—, en vista de la plétora de capitales parece que los inversionistas se hallan atraídos por la amplitud de las transacciones y también por el tipo menos elevado de los corretajes. Con igualar los tipos de corretaje de ambas clases de operaciones, se lograrían más al contado.

A continuación indicamos las oscilaciones de algunos valores que pueden ofrecer interés a nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
3 por 100 Perpetuel	56,80	56,50
5 por 100 Perpetuel	88,00	88,90
Banque de Paris	24.560	26.200
Crédit Lyonnais	2.550	2.601
Peugeot	57.650	57.600
Peñarroya	11.520	12.000
Río Tinto	6.600	6.700
Ch. Fer du Nord	6.780	6.770
Tánger-Fez	980	990
Quilmes (Entrepr.)	25.300	24.000
Trefil. du Havre	16.650	16.800
Shell Transport	11.710	11.710

LONDRES.—Varios factores desfavorables han contribuido a la irregularidad que algunas veces se observa en el mercado londinense. Citemos como principales, oficialmente expuestos, la incertidumbre financiera y la persistente debilidad de la libra esterlina, ya mejorada. También hay que contar, mirando al inmediato pasado, con los efectos de las huelgas en los astilleros y posibilidades de paro en los sectores clave de la economía. Por fortuna, aquellos motivos han desaparecido, si no total parcialmente. Los fondos públicos británicos acusaron la situación; hoy han cambiado las cosas. Los fondos marcan un índice de 87,05 contra 86,98. El industrial, de 201,3 contra 201,1; continuando las minas de oro un poco mejor, 67,6 contra 67. La evolución de los sucesos de Jordania, las economías presupuestarias realizadas por el Gobierno

y los satisfactorios resultados de muchas Empresas, han dado lugar a reacciones bursátiles interesantes, hasta el punto de que en la actualidad se calcula el alza de conjunto, en seis meses, por arriba del 25 por 100, aproximadamente. Sigue el mercado animado, ya que durante abril recuperó la mayor parte de anteriores retrocesos, ante una atmósfera de optimismo sobre la solución de los conflictos laborales, aunque esto lleva aparejada la subida de salarios. Por otra parte, la posibilidad de la reapertura del canal de Suez produjo buena impresión en el grupo de valores petrolíferos, así como en el naviero. La industria mecánica también ha recibido inversiones estimables en sus valores.

En la actualidad las minas de oro sudafricanas se mantienen firmes. Y ha causado buen efecto el anuncio de que el impuesto adicional de seis peniques sobre los beneficios de las Compañías no se aplicará este año a la industria del oro.

Damos a continuación las oscilaciones de los valores que creemos más interesantes para nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated 2,50 por 100	55 1/2	55 1/2
Shell	197	178
General Electric	57/9	58
Rubber Trust	1/9	1/8
Imperial Chemical	46	44/5
Río Tinto Co.	105	104
General Mining & Finance Corp.....	57/6	58
British Petroleum	147 1/2	148
Royal Dutch Petroleum	18 3/4	18 3/4
Ford Motors	42	45
De Beers	95 1/2	94

NUEVA YORK.—En cabeza de la contratación figuran en Wall Street los valores siderúrgicos y petrolíferos. Los resultados, oficialmente expuestos, del último trimestre han desmentido la creencia de una próxima debilitación económica. Después de las cifras "record" de la Standard Oil of New Jersey, Shell Oil, Standard Oil of California, Socony Mobil Oil y Sinclair Oil, se han hecho públicos los beneficios netos, con notable aumento sobre los precedentes, en progresión de 13 a 18 por 100. También es altamente favorable la coyuntura para los negocios siderúrgicos. U. S. Steel declara una utilidad neta por acción de 2,03 dólares, contra 1,83. Por otra parte, el Presidente de la Bethlehem Steel señala que su Compañía continúa trabajando a plena capacidad, y así seguirá hasta fin de año. El beneficio neto social se anuncia a 1,24 dólares contra 1,04. Los ingresos netos de Republic Steel se calculan en progresión del 12 por 100.

Las circunstancias apuntadas dan al mercado cierta solidez, que se refleja en los índices medios Dow Jones para la industria y servicios públicos. El primero señala 495,76 contra 493,66, y el segundo 73,33 contra 72,73. El de ferrocarriles ha retrocedido ligeramente, pues de 146,55 anterior pasa a 146,13. Volviendo la vista atrás, hay que tener en cuenta que la estabilización actual de la Bolsa es interesante, ya que, como es sabido, en los dos primeros meses de 1957 el mercado de acciones era incierto, con notoria fluctuación en los cambios. Los servicios públicos siguieron, desde octubre pasado, una línea regular y se prefieren cuando las acciones industriales están en baja. El interés por aquellos valores lo acrece el aumento del consumo de energía y los proyectos de ampliación de los grupos eléctricos, que permiten confiar en mayores ingresos.

Nuestros lectores pueden ver a continuación las oscilaciones sufridas por los títulos seleccionados, entre los que suponemos puedan interesarles:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	41 1/2	42
U. S. Steel	62	64
American Tel. & Tel.	177 1/2	179
International Tel. & Tel.	54	56
General Electric	64	66
Canadian Pacific	54 1/2	55
Anaconda Copper	67 3/4	67
Shell Oil	80	82
Westinghouse	57/9	60
Royal Dutch	49	50
Brazilien Tracción	68	69
International Harvester	54 7/8	54 3/4
Standard Oil California	48	50
Radio Corp. of América	57	55 3/4

ZURICH.—Se afianza el mercado de Zurich si juzgamos por el número de valores en alza, que supera a las bajas en los pasados días, siendo escasas las repeticiones de cambios. Ciertamente que las festividades de Pascua dejaron un ambiente encalmado, del que poco a poco van recobrándose los mercados suizos. La influencia de la pasada situación bursátil de Wall Street se ha dejado sentir durante algunas sesiones. Pero, una de las principales causas de desequilibrio, fué la debida a la tensión en el mercado de capitales. Dicha tensión, según los expertos, obedece no sólo a la necesidad de dinero para la importación y para las obligaciones estacionales de la industria, sino también a la política restrictiva del crédito, que obligadamente continúan aplicando las Autoridades del país.

Téngase presente que desde principio del año en curso hasta fines de marzo, el mercado ha absorbido nuevas emisiones de empréstitos por un total de 459 millones de francos suizos, emisiones que han sido cubiertas con éxito. Y no es extraño que a fines del primer trimestre de 1957 se manifestara la escasez de dinero. Las acciones han experimentado altibajos suaves. Las bancarias siempre se manifestaron sólidas, y también los valores de la industria suiza, en general. La Royal Dutch ha registrado avances importantes, lo que se atribuye a la creencia, un tanto prematura, de que se juzga la situación en el Oriente Medio como más optimista. Ese optimismo no lo comparten otras naciones europeas, como se ha visto en la prensa diaria de no pocos países. Sin embargo, es de desear que se confirme en provecho de la economía de las diversas naciones afectadas por la crisis del canal de Suez.

El sector de renta fija ha descendido sensiblemente, lo que ha motivado un incremento en la rentabilidad media de las obligaciones suizas. Los valores argentinos están bajo los efectos de la realización de beneficios.

Límitémonos a consignar que los cambios de los títulos que a continuación reproducimos, y que por lo menos tienen un valor indicativo para nuestros lectores, reflejan bien claro lo que anotamos:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern.....	700,00	690,00
Crédit Suisse	1.807	1.804
Société de Banque Suisse	1.295	1.300
Motor Columbus	1.200	1.200
A. E. G.	172	167
Zurich, Seg. Accidentes	4.700	4.740
Ciba Akt.....	5.000	5.070
Brown Boverly	2.660	2.650
Nestlé Aliment	3.058	3.020
Royal Dutch	205	204
Standard Oil	244	250
Interhandel	1.475	1.475

BANCOS

Siguen casi todos los Bancos dedicando atención a expansionar el crédito, aunque empleen procedimientos que garanticen la buena aplicación de las inversiones. El Banco Mundial, que tantas pruebas tiene dadas de su eficacia en la economía del mundo, ha anunciado, como es sabido, que ha hecho tres empréstitos, por un total de 85,6 millones de dólares, a la India, Persia y Perú. Con ello, el total de préstamos, en los últimos meses, se eleva a 166 millones de dólares, repartidos entre 44 países. En suma, según informes oficiales, hasta la fecha ignorados, la suma global de préstamos realizados por dicho Banco se eleva a 3.063,4 millones, y el total de las reservas sumaba a fines del pasado mes 265,7 millones.

Las Entidades bancarias inglesas también realizan operaciones de esa índole. De Londres llega la noticia de que la firma Baring Brothers ha otorgado en dicha población un empréstito de tres millones y medio de libras esterlinas a los ferrocarriles del Estado de la Argentina para la compra de material de vapor en el Reino Unido. Se llegó a ese acuerdo hace algún tiempo, y ahora sólo ha tenido lugar el trámite de consolidarlo por ambas partes. Las compras se efectuarán, según referencias, abonando en efectivo el 10 por 100 al hacer el pedido y otro 10 al entregar los documentos de embarque. La financiación total correrá a cargo de Baring Brothers. El empréstito debe ser amortizado en seis plazos semestrales.

En cuanto a los últimos balances conocidos de los principales Bancos centrales europeos, diremos que si bien el de Suiza presenta un aumento de circulación fiduciaria de 13 millones de fran-

cos sobre el precedente, el Banco de Bélgica y el de Holanda anotan disminución en dicha partida. El primero, de 461 millones de francos, y el segundo, de 915 millones de florines.

DE FRANCIA

El balance del Banco de Francia, correspondiente a la semana que se inicia, contiene, entre otras, las partidas siguientes: circulación fiduciaria, 3.044.074 millones de francos, que representan una disminución de 19.200 millones respecto a la semana anterior; anticipos especiales al Estado, 158.300 millones de francos, 39.400 millones más que en el balance anterior.

	Millones de francos	
	Anterior	25 abril
Circulación	3.063.274	3.044.074
Oro	301.204	301.204
Divisas	11.771	11.771
Depósitos	206.681	222.737
Anticipos	610.549	706.149
Créditos	1.958.824	1.897.199

DE INGLATERRA

Descuentos y anticipos disminuyen en 3,4 millones, y depósitos en 12,1 millones.

	Millones de libras	
	Anterior	25 abril
Circulación	1.945,1	1.952,2
Oro	264,0	278,6
Divisas	»	»
Depósitos	214,5	202,4
Anticipos	24,9	21,5
Créditos	18,9	19,0

DE LA RESERVA FEDERAL

El balance del Banco de la Reserva Federal contiene, entre otras, las variaciones siguientes:

	Millones de dólares	
	Anterior	24 abril
Circulación	30.420	30.471
Oro	24.000	22.518
Divisas	»	»
Depósitos	25.401	19.881
Anticipos	1.100	674
Créditos	24.475	25.869

DE SUIZA

El Banco de Suiza presenta un aumento en circulación de 149.156 millones, y en depósitos de 69.638 millones menos respecto de la semana anterior:

	Millones de francos	
	Anterior	30 abril
Circulación	5.583.571	5.582.727
Oro	6.866	6.866
Divisas	462	461
Depósitos	1.962.951	1.893.313
Anticipos	28,85	32,20
Créditos	45,32	45,32

DIVISAS

Todos los países europeos toman sus medidas para fortalecer, en lo posible, las respectivas divisas nacionales. El caso de Gran Bretaña es el más sobresaliente de los últimos meses, ya que el Gobierno no omite medios para dar vigor a la esterlina. Es más, se afirma en algunos Centros financieros londinenses que el viaje de MacMillan a Bonn, entre otros asuntos importantes de carácter internacional, lleva en cartera cambiar impresiones con el Canciller Adenauer sobre el problema monetario mundial, doblemente en ocasión de haberse hecho públicas algunas consideraciones sobre funcionamiento del Mercado Común Europeo.

La noticia no carece de fundamento, pues hay que tener en cuenta que en marzo pasado las reservas de oro y dólares del área de

la esterlina aumentaron en 62 millones, alcanzando la cifra de 2.209 millones. Hay que tener presente que la ayuda americana para la defensa proporcionó cinco millones de dólares, y el superávit neto con la UEP, correspondiente al mes de febrero, añadió 14 millones. La retirada de 67,5 millones de dólares del Fondo Monetario Internacional, por parte de la India, ayudó a producir el superávit restante de 43 millones. No se desconoce que los ingresos totales de dólares del área de la esterlina, excluida la retirada de la India, mostraron una mejoría en relación con el mes precedente. He aquí la marcha de las reservas británicas a título de información: fin de enero pasado, 2.084 millones de dólares; febrero, 2.147 millones, y marzo, 2.209 millones.

MADRID.—Durante la semana cotizaron, además de las divisas incluidas en el cuadro, sin variación en sus cambios, las siguientes: Marcos, 10; Coronas suecas, 8,11; Coronas danesas, 6,08.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
1 dólar USA	42,00	42,00	42,00	42,00
1 libra esterlina	117,60	117,60	117,60	117,60
100 francos franceses	12,00	12,00	12,00	12,00
100 francos marroquíes	12,00	»	»	»
100 francos suizos	»	»	»	»
100 escudos	»	»	»	»

PARIS.—Los cambios que a continuación se publican se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por franco francés:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	7,85	7,85
Londres	987,55	987,55
Nueva York	350,00	350,00
Zurich	8,04	8,04

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan, por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	31,66	35,06
Nueva York	2,78	2,79
París	987	987
Zurich	12,20	12,20

NUEVA YORK.—Estos cambios son en la divisa de la plaza que se indica, por dólar:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	0,35	0,35
Londres	2,82	2,82
París	0,28	0,28
Zurich	35,34	35,34

ZURICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan por franco suizo, a excepción de Madrid y París, que suponen 100 pesetas y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	15,50	15,50
Londres	12,27	12,27
Nueva York	4,29	4,29
París	12,44	12,44

METALES PRECIOSOS

Cuando escribimos esta información no se conocen variaciones sensibles en los precios de metales preciosos, cuya firmeza, por lo que al oro se refiere, no ha experimentado modificación notable. Se sabe que por Decreto oficial todas las importaciones de oro en Marruecos quedan libres de derechos aduaneros e impuestos, lo que ha de facilitar las transacciones.

Las noticias que se reciben respecto de la producción del metal amarillo en los diferentes lugares de origen no son completamente satisfactorias en cuanto al rendimiento. De Ottawa comuni-

CERVANTES, S. A.

Compañía Española de Seguros

Avenida de Calvo Sotelo, 6
MADRID



can que en el pasado febrero, Canadá ha producido 343.222 onzas de oro fino, contra 359.025 en enero último y 353.223 en febrero de 1956.

PARIS.—Los precios que a continuación se publican se entienden en franco francés por onza de oro y gramo de plata o platino:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	465,00	465,00
Plata	15.112,00	15.112,00
Platino	1.300,00	1.300,00

LONDRES.—Los siguientes precios se entienden en libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	250	250
Plata	795/4	795/4
Platino	54	54

NUEVA YORK.—Estos precios son en dólar por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	35,00	35,00
Plata	91,57	91,57
Platino	92 a 95	92 a 95

ZURICH.—Los siguientes precios deben entenderse en francos por kilogramo:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.850	4.850
Plata	»	»
Platino	»	»

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

- 13 de mayo, FABRICA DE CERVEZA MORITZ, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana, ordinaria.
- 14 de mayo, SOCIEDAD ESPAÑOLA DEL ACUMULADOR TUDOR.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana, ordinaria.
- 14 de mayo, MOBIL OIL DE ESPAÑA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana, ordinaria.
- 14 de mayo, BOETTICHER Y NAVARRO, S. A.—En el INI, Madrid. A las seis de la tarde, ordinaria.
- 14 de mayo, COMPAÑIA ESPAÑOLA DE CARBONES ACTIVOS, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana, ordinaria.
- 14 de mayo, MATERIAL AUXILIAR DE ELECTRIFICACIONES, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cuatro y media de la tarde, ordinaria.
- 14 de mayo, LA SEDA DE BARCELONA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana, ordinaria.
- 14 de mayo, SOCIEDAD ESPAÑOLA DE FRENOS, CALEFACCION Y SEÑALES.—Domicilio social, Madrid. A las cinco de la tarde, ordinaria.
- 15 de mayo, AISMALIBAR, S. A.—Domicilio social, Moncada (Barcelona). A las once de la mañana, ordinaria y extraordinaria.
- 15 de mayo, SOCIEDAD CIVIL DE OBLIGACIONISTAS DE LA SOCIEDAD DE FERROCARRILES SECUNDARIOS.—Domicilio social, Madrid. A las doce y media de la mañana, ordinaria.
- 15 de mayo, FABRICA AZUCARERA DE SAN ISIDRO, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Granada. A las cinco de la tarde, ordinaria; a las seis, extraordinaria.
- 15 de mayo, CEMENTOS PORTLAND DE LEMONA, S. A.—Domicilio social, Bilbao. A las doce de la mañana, ordinaria.
- 15 de mayo, HISPANO OLIVETTI, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cuatro y cuarto de la tarde, ordinaria.
- 15 de mayo, CEMENTOS Y CALES FREIXA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana, ordinaria.
- 16 de mayo, PAPELERA BIYAT-BAK, S. A.—Domicilio social, Hernani (Guipúzcoa). A las doce y media de la mañana, ordinaria.
- 16 de mayo, LA COMPAÑIA DE MADERAS, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana, ordinaria.
- 16 de mayo, COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS DE CREDITO Y CAUCION, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las seis de la tarde, ordinaria.
- 16 de mayo, PRENSA ESPAÑOLA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las seis de la tarde, ordinaria.
- 18 de mayo, ARCADIO D. DE CORCUERA, S. A.—Domicilio social, Bilbao. A las cinco de la tarde, ordinaria.
- 18 de mayo, CARBONES DE LANGREO, S. A.—Domicilio social, La Felguera (Oviedo). A las siete de la tarde, ordinaria.
- 18 de mayo, INDUSTRIAS SANITARIAS, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las once de la mañana, ordinaria.
- 18 de mayo, ALGODONERA DE SAN ANTONIO, S. A.—Domicilio social, Vergara (Guipúzcoa). A las cuatro y media de la tarde, ordinaria.
- 18 de mayo, FERROCARRIL DE ALCANTARILLA A LORCA, S. A.—En el Banco Central, Barcelona. A las doce de la mañana, ordinaria.
- 18 de mayo, LA PREVISORA HISPALENSE, S. A. DE SEGUROS GENERALES.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana, ordinaria.
- 18 de mayo, QUESERIAS FRANCO-ESPAÑOLAS, S. A.—En la Cámara de Comercio, Madrid. A las once y media de la mañana, ordinaria.
- 18 de mayo, HULLERA OESTE DE SABERO, S. A.—Bailén, 3, Bilbao. A las once de la mañana, extraordinaria.
- 18 de mayo, COMPAÑIA DEL FERROCARRIL DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA.—Domicilio social, San Feliu de Guixols (Gerona). A las once de la mañana, ordinaria.
- 18 de mayo, MOTORES Y MOTOS, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cinco de la tarde, ordinaria.
- 18 de mayo, PRODUCTOS QUIMICOS SINTETICOS, S. A. Barquillo, 1, Madrid. A las doce de la mañana, ordinaria.

18 de mayo, TENERIA MODERNA FRANCO-ESPAÑOLA, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Mollet del Vallés (Barcelona). A las doce de la mañana, ordinaria.

18 de mayo, SALTOS DEL SIL, S. A.—En el Banco Central, Madrid. A las seis de la tarde, junta general.

18 de mayo, LA PATRIA HISPANA, S. A. DE SEGUROS.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana, ordinaria.

20 de mayo, GUILLIET HIJOS Y COMPANIA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana, ordinaria.

20 de mayo, TALLERES DE FUNDICION GABILONDO, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Valladolid. A las cuatro y media de la tarde, ordinaria.

20 de mayo, C. DE ANDREIS METALGRAF ESPAÑOLA, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Barcelona. A las diez de la mañana, ordinaria.

20 de mayo, WORTHINGTON, S. A.—Sin indicación de lugar, Madrid. A la una de la tarde, ordinaria.

20 de mayo, ANGLO-ESPAÑOLA DE ELECTRICIDAD, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Barcelona. A las once de la mañana, ordinaria; a las doce de la mañana, extraordinaria.

20 de mayo, UNION CONSERVERA Y ARROCERA, S. A. Avellanas, 7, Valencia. Sin indicación de hora, ordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, S. A.—Paga a partir del 1 de mayo un dividendo complementario por el ejercicio 1956, de 15 pesetas líquidas a cada una de las acciones números 1-1.796.850, contra estampillado de los extractos de inscripción.

PORTLAND VALDERRIVAS, S. A.—Paga a partir del 1 de mayo un dividendo por el ejercicio 1956 de 75 pesetas a cada una de las acciones números 1-96.000, y de 41,095 pesetas a cada una de las números 96.001-100.000, impuestos a deducir, contra cupón 48.

AGUAS Y SALTOS DEL ZADORRA, S. A.—Paga a partir del 1 de mayo el cupón 20 de las obligaciones simples 5 por 100, emisión marzo de 1947, a razón de 9,50 pesetas líquidas por cupón.

SALTOS DEL NANSA, S. A.—Paga a partir del 3 de mayo un dividendo complementario por el ejercicio 1956, de 16,50 pesetas líquidas a cada una de las acciones números 1-400.000, contra cupón 21.

HIDROELECTRICA ESPAÑOLA, S. A.—Paga a partir del 10 de mayo los intereses semestrales, a razón del 6,6 por 100 anual, de las obligaciones de la tercera serie, números 1-200.000, contra cupón corriente y deduciendo impuestos.

COMPAÑIA DE LOS FERROCARRILES DE MEDINA DEL CAMPO A ZAMORA Y DE ORENSE A VIGO.—Paga a partir del 3 de mayo la cantidad de 110 pesetas, impuestos a deducir, a cada una de las Cédulas Beneficiarias a la Construcción del Ferrocarril Zamora a La Coruña, contra cupón 10. Asimismo, paga un dividendo por el ejercicio 1956 de 15 pesetas, sin deducción de impuestos, contra cupón 31. Dichos impuestos serán satisfechos a cuenta del ejercicio 1957.

BANCO AGRICOLA DE ARAGON.—Paga a partir del 1 de mayo un dividendo por el ejercicio 1956 del 6 por 100, impuestos a deducir, o sea 27,30 pesetas líquidas a cada una de las 10.000 acciones en circulación, contra estampillado de los extractos de inscripción.

ELECTRICAS LEONESAS, S. A.—Paga a partir del 6 de mayo un dividendo complementario por el ejercicio 1956, de 17,60 pesetas líquidas, a cada una de las acciones números 1-500.000. Las acciones números 500.001-600.000 percibirán un dividendo único de 21,25 pesetas líquidas por acción, contra cupón 34.

SOCIEDAD GENERAL DE CABLES ELECTRICOS, S. A.—Paga a partir del 6 de mayo el dividendo correspondiente al ejercicio 1956, a razón de 53,40 pesetas líquidas por acción, contra cupón 12.

SUSCRIPCIONES

COMPAÑIA EXPORTADORA ESPAÑOLA, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas hasta el 5 de julio, en la proporción de una nueva por cada antigua que posean, de 68.000 acciones ordinarias de 500 pesetas nominales cada una, emitidas a la par, más 30 pesetas por gastos de emisión, o sea 530 pesetas por acción, que deberán desembolsarse en el acto de la suscripción.

PORTLAND VALDERRIVAS, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas, del 3 de mayo al 3 de junio, en la proporción de una nueva por cada cinco antiguas que posean, de 20.000 acciones ordinarias al portador, de 50 pesetas nominales cada una, nú-

meros 100.001-120.000, emitidas al tipo de 600 pesetas, que deberán desembolsarse en el acto de la suscripción, junto con 156,30 pesetas de impuestos por título.

ADMISION DE VALORES

BOLSA DE MADRID.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

60.000 acciones nominativas de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 220.001-280.000, emitidas y puestas en circulación con fecha 13 de junio de 1956, por Banco Popular Español.

11.250 acciones al portador de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 78.751-90.000, emitidas con fecha 12 de octubre de 1951, por Electras Reunidas del Centro y Oriente de Asturias, S. A. (ERCOA, S. A.).

DIVIDENDOS PASIVOS

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, S. A.—Solicita de los poseedores de las acciones números 1-796.851-1.976.535 el desembolso, durante el mes de mayo, del segundo y último dividendo pasivo de 200 pesetas por acción.

AMORTIZACIONES

COMPANIA TRASATLANTICA.—En sorteo celebrado el 16 de abril han resultado amortizadas 6.200 obligaciones 5 por 100, emisión 16 de mayo de 1925, que se reembolsarán a partir del 16 de mayo por su valor nominal, deduciendo impuestos.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.—En sorteos celebrados el 1 de febrero han resultado amortizadas 210 cédulas hipotecarias 5 por 100, libres de impuestos, de 1.000 pesetas y 263 de 5.000 pesetas; 80 cédulas hipotecarias 3 por 100, libres de impuestos, de 500 pesetas y 128 de 5.000 pesetas; 840 cédulas hipotecarias 3,5 por 100, libres de impuestos, de 500 pesetas y 236 de 5.000 pesetas nominales cada una, que se reembolsarán a la par, a partir del 1 de mayo, junto con el cupón correspondiente a dicho vencimiento.

REDUCCIONES DE CAPITAL

EDIFICIOS FEYGON, S. A.—La Junta universal de accionis-

tas de 25 de marzo acordó reducir el capital social de 20 millones de pesetas al efectivamente desembolsado de 10 millones de pesetas, condonando a los accionistas el dividendo pasivo del 50 por 100, que quedó pendiente al fundarse la Compañía.

DISOLUCIONES

COMPANIA DE ENSANCHE, URBANIZACION Y SAN- NEAMIENTO DE CARTAGENA, S. A.—La Junta general extraordinaria de 5 de febrero acordó disolver la Sociedad.

ALFIL, S. A.—La Junta general extraordinaria de 29 de marzo acordó disolver la Sociedad.

Resultados de Empresas

COMPANIA NAVIERA VASCONGADA.—Los buques de que dispuso la Compañía para su explotación durante el ejercicio de 1956 fueron exactamente los mismos que en el anterior, es decir, ocho buques, con un total de 46.500 toneladas.

Los días-fletes conseguidos alcanzaron el número de 2.355, cifra ligeramente inferior al del ejercicio precedente como consecuencia, en su mayor parte, de la paralización a que se vieron obligados por grandes averías dos de los barcos de la flota. Por esta misma causa, el tonelaje transportado durante el año de 1956, con un total de 334.811 toneladas, fué inferior en 31.697 toneladas al llevado a cabo durante el año 1955.

El alza producido en el mercado de fletes durante el pasado año se reflejó en los resultados de las cuentas de explotación, deparando sensible aumento en los rendimientos conseguidos sobre los logrados en los pasados años, no obstante haber sido menor los días-fletes alcanzados e inferior el total del tonelaje transportado por la paralización de los dos barcos que antes hemos mencionado.

La cuenta de Pérdidas y Ganancias arroja un beneficio líquido de pesetas 19.729.825,30, cuya distribución se efectuó en la siguiente forma: Dividendo, 4.640.000; Impuestos, 4.147.204,66; Previsión para renovación de material, 850.000; Fondo de amortización, 3.498.884; Fondo de visitas, 4.500.000; Reserva legal, 650.000; Obligaciones estatutarias, 510.805,46; Remanente a fondo de reserva, 932.931,18.

El mundo al día

ESPAÑA

LA INDUSTRIALIZACIÓN DE VIGO.—Una verdadera fiebre industrial se está desarrollando en la zona viguesa. Raro es el mes que no nos llegan noticias sobre solicitudes para instalaciones de nuevas industrias. Ahora se ha presentado una solicitud para montar una factoría que producirá aluminio, aleaciones y transformados, con un capital de 350 millones de pesetas. Un 55 por 100 de la producción se exportará.

LA INDUSTRIALIZACIÓN DE VITORIA.—También Vitoria es una de esas ciudades españolas en las que las industrias quieren instalarse. Edesa, filial de Iberduero, ha adquirido 200.000 metros cuadrados de terreno en los alrededores de la capital alavesa, a donde llevará su industria que ahora se encuentra en Basauri, próxima a Bilbao, y donde las expansiones se hacen difíciles.

LA BUENA MARCHA DE SEAT.—Parece ser que, debido a los buenos resultados del pasado ejercicio, el dividendo de la Seat pasará al 10 por 100. Dentro del trimestre en curso saldrá, seguramente, el primer Seat-600 de su factoría. Y el precio estará entre las 70 y 75.000 pesetas, todo incluido.

NUEVO CONSEJERO DE ELÉCTRICAS LEONESAS.—Por haber presentado don Joaquín Reig Rodríguez la dimisión del cargo de Consejero de Eléctricas Leonesas, fundada en sus múltiples ocupaciones, el Consejo ha designado para sustituirle a su hijo don Luis Reig Albiol, Ingeniero Industrial.

LAS ACTIVIDADES DE MANUFACTURAS METÁLICAS MADRILEÑAS.—Se da como seguro que próximamente se firmará el contrato en virtud del cual M. M. M. fabricará, en su factoría de Alicante, de 250 a 300 coches para el Talgo, en total, 14 trenes. Todo se hará en Alicante, excepto las locomotoras, que serán fabricadas en Bilbao. M. M. M. sigue dando decidido impulso a sus negocios.

Asimismo, y continuando el desarrollo de la labor social que viene realizando esta Entidad, se tiene el propósito de construir en

un plazo de dos años, a partir de la iniciación de las obras, la "Ciudad de Aluminio", que comprenderá 1.500 viviendas para todo el personal de las dos factorías alicantinas.

LA FERIA INTERNACIONAL DE MUESTRAS DE VALENCIA.—Con gran brillantez ha tenido lugar, el pasado martes, la inauguración de la XXXV Feria Internacional de Muestras de Valencia, a la que concurren este año más de 20 países y participación superior a los 3.000 expositores españoles y extranjeros.

CRECIENTE ACTIVIDAD LEVANTINA EN LA EXPORTACIÓN DE VINOS.—Durante el año 1956 salieron por el puerto de Valencia con destino al extranjero más de 600 millones de litros, en vinos, aguardientes y licores, por un valor superior a los 139 millones de pesetas.

En conjunto, las naciones que absorvieron mayores cantidades de bebidas procedentes de Valencia fueron: Suiza, 24,8 millones de litros; Alemania, 23,3 millones, y cantidades menores, Austria, Holanda y Bélgica.

ENCARGO NORUEGO DE UN DIQUE SECO A LOS ASTILLEROS ESPAÑOLES.—Informaciones procedentes de Oslo dan cuenta de que unos armadores noruegos se hallan en contacto con astilleros españoles para construir en Cádiz un nuevo dique seco para buques de hasta 65.000 toneladas.

INSTALACIONES PARA EL SUMINISTRO DE PETRÓLEO EN LOS PUERTOS.—La Campsa, parece ser, va a iniciar la construcción de instalaciones de tomas directas de petróleo en los puertos pesqueros. Hoy día son muy pocos los puertos que gozan de este sistema para aprovisionar de gas-oil y fuel-oil a las embarcaciones.

ACEROS DE GALICIA, S. A.—La Compañía Suministros Metalúrgicos Navales, S. A. (Sumnsa), ha adquirido recientemente el capital de la importante Empresa de la región gallega Aceros de Galicia, Sociedad Anónima.

EL SALTO DE ALDEADÁVILA.—Siguen, conforme a lo proyectado, las obras para construcción del grandioso salto de Aldeadávila, que en el Duero internacional hace Iberduero. Se están realizando ahora

las obras auxiliares, entre las cuales destaca la construcción de una carretera de 30 kilómetros de longitud. Todo se lleva a fuerte ritmo. Será en su día la central más potente de España, que producirá 1.700 millones de kv-hora anuales, es decir, el 13 por 100 del consumo nacional en estos momentos (unos 12.000 millones de kv-hora). Costará 1.500 millones de pesetas.

EL CONSUMO DE HULLAS.—Según las últimas cifras del Instituto Nacional del Carbón, el consumo nacional de hullas en 1955 ascendió a la cifra de 10,67 millones de toneladas; de ellas, 10,08 millones fueron de producción propia, y el resto de hullas extranjeras. El primer consumidor sigue siendo el ferrocarril (el 30 por 100 del total).

LAS EMISIONES DE ABRIL.—A un total de 2.856 millones de pesetas ascienden las emisiones de valores del pasado mes. De dicha cifra, 170 millones corresponden a las obligaciones, 472,65 millones a los fondos públicos, y 2.214 millones a las acciones.

PROYECTOS METALÚRGICOS.—Se han presentado al Ministerio de Industria solicitudes de autorización para dos importantísimos proyectos relativos a industrias metalúrgicas. El primero, por don Félix Aranguren Sabas, en nombre de una Sociedad en proyecto, para instalar en la Zona Franca de Vigo una nueva industria de fabricación de aluminio electrolítico y aleaciones de este metal y transformación de los mismos en cables, chapas, bandas, tubos, perfiles, etc. El capital sería de 350 millones de pesetas, de los cuales se negociaría una aportación extranjera de hasta el 25 por 100, a fin de facilitar la importación de maquinaria sin salida de divisas. En cuanto a la producción, podría exportarse totalmente, o bien, reservarse el 45 por 100 al mercado español si interesase su adquisición a cambio de pesetas en vez de divisas. La maquinaria sería nacional salvo la necesaria para la transformación de la energía eléctrica trifásica a 50 períodos en corriente continua por rectificadores de vapor de mercurio. De las materias primas, serían extranjeras el óxido de aluminio y el cok de petróleo o de brea; si conviniera se emplearía criolita artificial o brea de producción nacional. La energía eléctrica (400 millones de kilovatios-hora) sería suministrada por Saltos del Sil, S. A.

El segundo proyecto, de la importante firma Echevarría, Sociedad Anónima, consiste en un anteproyecto de ampliación de su instalación de producción de aceros especiales. El capital previsto excede de los 320 millones de pesetas. La capacidad sería de 35.000 toneladas de aceros especiales en lingote. Se instalaría un horno eléctrico de 30/35 toneladas de capacidad por colada, un tren "blooming" de 700/750 milímetros de diámetro, y el material complementario y accesorio preciso. Parte de esta maquinaria, por valor de unos cinco millones de dólares, sería procedente de importación; también sería preciso importar ferromolibdeno, ferrovanadio, cobalto metal y níquel, siendo nacionales todas las demás materias primas.

Solicitudes.

LA COMPAÑÍA ESPAÑOLA PRODUCTORA DE ALGODÓN NACIONAL, S. A. Ha solicitado del Ministerio de Industria las autorizaciones necesarias para instalar tres fábricas destinadas a formar un ciclo completo de aprovechamiento de la fibra obtenida en las Factorías de la Compañía. Las fábricas se instalarán en Córdoba, y comprenden la hilatura, la sección textil y la sección de blanqueo y tinte de hilos y de apresto y acabado de los tejidos. La hilatura, con 20.000 husos, está destinada a abastecer la planta textil, y tendrá una capacidad de 1.350 toneladas anuales de hilados y torcidos de los números 14 a 30; el coste se calcula en 47 millones de pesetas. La planta textil dispondrá de 600 telares de diversos anchos, entre 80 y 210 centímetros, y producirá cuatro millones de metros de tejido de algodón en crudo (tela blanca de clase económica); el coste será de 51 millones. Finalmente, la sección de blanqueo, etc., que cierra el ciclo de transformación, no está aún planeada en detalle, y su capacidad o producción no han sido fijadas, y el coste se ha señalado provisionalmente en unos 10 millones de pesetas más. Merece citarse el detalle de que la totalidad de la maquinaria a emplear será de construcción nacional.

Por su parte, la Sociedad Anónima Gros va a mejorar su Factoría de Alicante instalando una planta de fabricación de ácido sulfúrico por el método de contacto, de una capacidad anual de 18.000 toneladas de ácido de 100 por 100, y sustituyendo las instalaciones actuales, discontinuas, de producción de superfosfato de cal por una nueva, continua, capaz, por ahora, de rendir 108.000 toneladas anuales, ampliables a 150.000. Los costes de estas dos mejoras serán, respectivamente, de 12.500.000 y de 6.400.000 pese-

tas; en ambos casos será preciso importar parte de la maquinaria, por valor, también respectivamente, de 1.500.000 y de 220.000 pesetas.

Otro proyecto relacionado con el problema de los abonos es el planteado por la Compañía Española de Petróleos, S. A., o por una Sociedad a constituir con participación de ella, para fabricar abonos nitrogenados por reacción de amoníaco obtenido por síntesis, con ácido sulfúrico producido por tostación de pirritas. El coste se eleva a 616 millones de pesetas, de los cuales 366 representan el coste de la maquinaria a importar. La capacidad prevista es de 110.000 toneladas de sulfato amónico al año.

NUEVAS INDUSTRIAS METALÚRGICAS.—La firma José María Aristrain, S. A., de Olaberría (Guipúzcoa), proyecta ampliar su fundición de acero con un horno Siemens-tipo "Maes" de dos cámaras de aire y caldeo por gas de gasógeno, con capacidad de 40 toneladas por colada. El coste de esta mejora se calcula en 14.400.000 pesetas.

Don Cecilio Pérez Martínez, de Barcelona, ha solicitado autorización para ampliar su industria para producir en su taller de construcción de engranajes y maquinaria en general, cajas de velocidades y engranajes para automóviles. La ampliación alcanzaría 3.500 cajas de cambios y 30.000 engranajes para reposición en vehículos en uso, al año. El capital de la Compañía pasará de 3.200.000 pesetas a 19.220.000. La maquinaria será en su mayor parte importada (14.250.000 pesetas).

Disposiciones oficiales.

JEFATURA DEL ESTADO.—Decreto-ley de 5 de abril ("Boletín Oficial" del 15) sobre concesión de un crédito extraordinario de 39 millones de pesetas aplicado al Presupuesto en vigor de la Sección afecta al Ministerio de Información y Turismo.

AGRICULTURA.—Decreto de 5 de abril ("B. O." del 29) modificando los artículos 43, 49 y 54 del Reglamento del Fomento de la Sericultura Nacional de 10 de mayo de 1935.

COMERCIO.—Decreto de 5 de abril ("B. O." del 12) sobre el funcionamiento del Mercado de Divisas.

COMERCIO.—Resolución de 12 de abril ("B. O." del 13) del Instituto Español de Moneda Extranjera dando normas para operaciones en el Mercado de Divisas.

INDUSTRIA.—Orden de 22 de febrero ("B. O." de 25 de abril) autorizando a Cristalería Española, S. A., ampliación de su capital, con aportación extranjera del 61,11 por 100.

OBRAS PUBLICAS.—Orden de 16 de abril ("B. O." del 27) constituyendo una Jefatura Superior de Servicios dependiente de la Dirección General de Obras Hidráulicas.

TRABAJO.—Orden de 6 de abril ("B. O." del 13) dando normas sobre participación de los trabajadores en los beneficios de las Empresas que se expresan.

HACIENDA.—Orden de 26 de marzo ("B. O." de 11 de abril) fijando en 1 por 100 la cifra relativa de negocios en España de la Sociedad francesa de Seguros La Preservatrice para el trienio 1953-55.

HACIENDA.—Orden de 26 de marzo ("B. O." de 11 de abril) fijando en 2,67 por 100 la cifra relativa de negocios en España de la Sociedad francesa de Seguros Compagnie de Soleil para el trienio de 1953-55.

HACIENDA.—Orden de 26 de marzo ("B. O." de 11 de abril) fijando en 1,17 por 100 la cifra relativa de negocios en España de la Sociedad francesa de Seguros La Nationale para el trienio de 1953-55.

HACIENDA.—Orden de 26 de marzo ("B. O." de 11 de abril) fijando en 36,58 por 100 la cifra relativa de negocios en España de la Sociedad inglesa Río Tinto Company Limited para el trienio 1953-55.

HACIENDA.—Resolución de 16 de diciembre ("B. O." de 15 de abril) de la Intervención General de la Administración del Estado transfiriendo los Resúmenes Estadísticos de Recaudación y Pagos por Recursos y Obligaciones presupuestados del mes de abril de 1956.

HACIENDA.—Orden de 23 de marzo ("B. O." de 4 de abril) señalando nuevos derechos fijos, en sustitución de los "ad-valorem", para la liquidación del impuesto de los cementos y calces de la Contribución de Usos y Consumos.

HACIENDA.—Orden de 12 de marzo ("B. O." de 4 de abril) fijando en 0,97 por 100 la cifra relativa de negocios en España de la Sociedad inglesa Cory Brothers and Company Limited para el trienio de 1946-47 a 1948-49.

HACIENDA.—Orden de 30 de marzo ("B. O." de 8 de abril) dictando normas para la confección de los Presupuestos Generales del Estado.

HACIENDA.—Orden de 27 de abril ("B. O." del 29) ampliando hasta el 31 de mayo próximo el plazo establecido en la de 24 de enero de 1955 para presentar las reglamentarias declaraciones de Contribución sobre la Renta.

HACIENDA.—Orden de 27 de abril ("B. O." del 30) señalando el recargo que debe cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos de Arancel durante el mes de mayo de 1957 (sin cambio a 615,40 por 100).

PRESIDENCIA.—Orden de 11 de abril ("B. O." del 15) modificación del cupo de papel del "Boletín Oficial del Estado" Rectificada, "B. O." del 16.

PRESIDENCIA.—Orden de 4 de abril ("B. O." del 8) aclarando la de 3 de diciembre de 1956 que creó la Junta Coordinadora para incrementar el cargue y embarque de carbones y otros productos en Asturias.

PRESIDENCIA.—Decreto de 25 de abril ("B. O." del 30) regulando la concesión de autorización para usar la palabra "Nacional".

VIVIENDA.—Decreto de 5 de abril ("B. O." del 13) autorizando al Instituto Nacional de la Vivienda para otorgar anticipos a los promotores de viviendas de renta limitada.

IBEROAMERICA

BRASIL VA A MONTAR LA MAYOR FÁBRICA DE ÁCIDO SULFÚRICO DE SUDAMÉRICA.—En Ouro Preto, localidad del Estado de Minas Geraes, va a levantarse una fábrica de ácido sulfúrico que, por sus dimensiones, será la mayor de toda la América del Sur.

La fábrica en cuestión producirá 125 toneladas diarias de ácido, consumiendo materia prima local. Su entrada en funcionamiento está prevista para el segundo trimestre de 1957.

NACE EN PORTUGAL UN NUEVO COMBINADO SIDERO-METALÚRGICO.—El Gobierno lusitano ha decidido montar un nuevo combinado de producción de hierro, acero y otros metales, proyecto que ha sido mantenido en estudio por espacio de varios años. Los detalles técnicos de la ejecución, financiada por una Empresa paraestatal, correrán por cuenta del grupo alemán Demag-Rheinstahl.

EXTRANJERO

FESTIVAL INTERNACIONAL DE LAS INDUSTRIAS LECHERAS.—El Consejo Lechero Nacional inglés quiere que el mes de junio sea constituido en mes lechero internacional. A tal efecto se están celebrando reuniones entre los dirigentes de las industrias lecheras de la Gran Bretaña, el Commonwealth y 34 países extranjeros—España entre ellos—para el establecimiento de un Festival Internacional de las Industrias Lecheras.

FERIA INTERNACIONAL DEL CUERO Y CALZADO EN UTRECHT.—La VI FERIA Internacional del Cuero y el Calzado se celebrará en la localidad neerlandesa de Utrecht entre los próximos días 20 y 23 del mes en curso.

Además de calzados y cueros, se expondrán pieles diversas, curties, productos químicos, artículos para el terminado del calzado, caucho y artículos fabricados en dicho material, así como maquinaria y material para la industria del ramo.

AUMENTA LA PRODUCCIÓN EUROPEA DE MINERAL DE HIERRO.—La producción de mineral de hierro en los países de la Comunidad Europea del Acero y el Carbón en el mes de marzo se elevó a 7.522.000 toneladas, en comparación con 7.085.000 toneladas en febrero y 7.124.000 toneladas en marzo de 1956.

ESCASEZ DE TÉCNICOS EN EL JAPÓN.—Los dirigentes de la industria nipona se muestran preocupados por la escasez de obreros especializados y técnicos de todas clases.

Esta escasez ha quedado de manifiesto, acentuándose, al sufrir la economía nipona un desplazamiento de la industria pesada a la ligera, y se teme ocasione retrasos, especialmente en el campo de fabricación de automóviles y construcciones navales.

VÁLVULA PARA LA INDUSTRIA QUÍMICA.—Una firma escocesa ha introducido en el mercado una válvula de nuevo tipo, especialmente destinada a la industria química, a la del petróleo y a otras análogas. La válvula contiene un revestimiento interior de caucho previamente moldeado, que aísla los elementos funcionales de los líquidos que circulan a través de la válvula.

ESTADOS UNIDOS ENVIARÁ AL EXTERIOR MAYOR CANTIDAD DE EXCEDENTES AGRÍCOLAS.—El Comité de Agricultura de la Casa Blanca ha dado su aprobación a un proyecto de Ley respaldado por la Administración, por el que se incrementará desde 3.000 millones hasta 4.000 millones de dólares el valor total de productos agrícola-

las excedentes que se podrá enviar al exterior al amparo del programa de disposición de excedentes agrícolas del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos.

AUMENTO DE LAS IMPORTACIONES NORTEAMERICANAS.—Las importaciones realizadas por los Estados Unidos en el mes de marzo alcanzaron un valor de 1.116.000.000 de dólares, según cálculo de la Oficina del Censo.

Tal cifra supone un 13 por 100 más que la correspondiente a febrero, que fué de 992 millones, siendo, aproximadamente, la misma del mes de marzo de 1956.

Según la indicada Oficina, la disminución de las importaciones desde 1.118.300.000 dólares en enero hasta 992 millones en febrero, refleja la disminución de las importaciones de todas las zonas, excepto Canadá.

NUEVAS CONSTRUCCIONES DE PETROLEROS GIGANTES EN EL JAPÓN.—La constructora naval nipona Hitachi, una de las más importantes de su país, espera recibir en breve pedidos de las grandes Empresas yanquis del petróleo para la construcción de supercisternas de 65.000 o más toneladas de peso muerto.

La Hitachi es la tercera gran constructora naval nipona que se apresta a montar petroleros gigantes en sus gradas de Innoshima. Los primeros en construirse serán tres de 65.000 toneladas de peso muerto, en un plazo de cuarenta y dos a cincuenta y seis meses, previa adaptación de diques y astilleros en las instalaciones actuales de la Hitachi.

AUGE DE LA INDUSTRIA AUSTRÍACA DEL AUTOMÓVIL.—Durante el pasado año, la fabricación austríaca de automóviles por el procedimiento de simple montaje ha llegado a un valor de 400 millones de schillings, contra 387 millones en 1955.

La industria austríaca del automóvil se esfuerza cada vez más por colocar en el exterior su producción y, de conformidad con las Autoridades competentes se dispone a exportar camiones y autobuses a Turquía. Estos vehículos serán entregados por piezas para su montaje por diversas industrias turcas.

EXPLOTACIÓN DE ENORMES YACIMIENTOS DE FOSFATOS EN EL SENEGAL.—Una Compañía francesa de reciente fundación, con capital de 736.500.000 francos, se dispone a explotar en el Senegal enormes yacimientos de fosfatos descubiertos y explorados hace unos años.

Formarán parte de esta Empresa las potentes firmas industriales Péchiney y Pierrefitte, así como el Departamento de Minas del Ministerio de Ultramar francés, el propio Gobierno del Senegal y diversas Compañías mineras del ramo.

Los yacimientos de fosfatos, emplazados en las proximidades de la localidad de Taiba, se presentan en forma de arenas finas, con inclusión de óxidos beneficiables de hierro y aluminio. Abarcan una extensión de más de 2.000 hectáreas de terreno, calculándose su riqueza en varias decenas de millones de toneladas.

La explotación comenzará para el primer semestre de 1959, tras el tendido de un ramal ferroviario de 20 kilómetros, hasta enlazar con la línea general Dakar-Niger, y previo montaje de una potente industria de tratamiento de mineral. Se calcula que la producción vendrá a ser de unas 500.000 a 600.000 mil toneladas de concentrados.

ISRAEL EXPORTA NEUMÁTICOS Y ESPECIALIDADES EN CAUCHO.—Casi un tercio de la producción (seis millones de dólares) de las fábricas de la General Tire, en Tel Aviv, fué exportado en 1956. El total se eleva a 1,8 millones de dólares, contra sólo 1,2 millones en 1955, y 0,5 en 1954.

Los pedidos recibidos este año ascienden a 1,2 millones de dólares, procediendo mayormente de Yugoslavia, Birmania, Noruega, Turquía, Finlandia, Islandia, Polonia, Dinamarca, Grecia y el Congo belga. Se cuenta con una notable mejoría del comercio con los países asiáticos y africanos, ahora que ya se mantiene abierto a la navegación israelita el Golfo de Akaba.

HACIA LA MAYOR ESTABILIZACIÓN ECONÓMICA DEL SIAM.—En un intento de dotar al país de mayor estabilidad económica, las Autoridades thailandesas están desarrollando un programa que permitirá independizar la economía de Siam del arroz, caucho, estaño y madera de teca.

El Gobierno se dispone a lanzar una campaña de industrialización y diversificación nacional de cultivos, así como a mejorar las vías de transporte y comunicación.

LA INVERSIÓN EXTRANJERA EN ITALIA PRÓXIMA A DUPLICARSE.—La inversión de capital extranjero en Italia en 1956, llegó a 59,4 millones de liras, contra sólo 35,7 millones en 1955.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: ALCALA, 14 - MADRID

Capital desembolsado. 471.673.125,00 ptas.
Reservas 717.255.712,87

487 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4, Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO
LIBRETAS DE AHORROS

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Glorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Glorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguilera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5. Diego de León, 54. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Legazpi (paseo de la Delicias, 145). Cea Bermúdez, 50.

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID

Arganda del Rey. Ciempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo del Escorial. San Martín de Valdeiglesias. Torrejón de Ardoz.

(Aprobado por la Dirección General de Banca, con el número 1.966)

"GRUPO EQUITATIVA"

FUNDACION ROSILLO

LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO VIDA, LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO RIESGOS DIVERSOS Y LA EQUITATIVA HISPANO AMERICANA REASEGUROS constituyen un Grupo Asegurador, con Dirección, operaciones y capitales separados jurídica y financieramente.

Operaciones que realiza: SEGUROS SOBRE LA VIDA en todas sus combinaciones, RENTAS VITALICIAS, AHORRO INTENSIVO, GRUPOS, INCENDIOS, ACCIDENTES, TRANSPORTES, ROBO Y REASEGUROS en todas sus clases.

EJERCICIO 1955

Capitales y reservas técnicas y libres.	668.804.945,00
Total de primas recaudadas	247.459.409,78
Pagos efectuados a los asegurados hasta el 31-12-55	1.062.290.584,50
Beneficios pagados a los asegurados de Vida	44.925.700,00
Activo, suma	909.258.152,91

Posee en propiedad 29 inmuebles por un valor de más de 175 millones situados en España y en el extranjero donde tiene instaladas sus oficinas.

Domicilio social del "Grupo": Alcalá, núm. 63. Madrid.
Apartado de Correos núm. 2. Teléfono 26-70-99.

(Aprobado por la Dirección General de Seguros.)



Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO

Especializada en operaciones de comercio exterior

Capital social 400.000.000 de pesetas
Id. desembolsado 300.000.000
Reservas 285.400.000

OFICINAS CENTRALES

Carrera de San Jerónimo, 36, Madrid.

SUCURSALES Y AGENCIAS

PENINSULA

Agencia Urbana en Madrid: Goya, núm. 41.

Alicante, Avilés, Barcelona (Sucursal y tres Agencias), Bilbao, Burriana, Castellón de la Plana, Elbar, Gandía, Gijón, Jerez de la Frontera, Murcia, Palafrugell, Reus, San Sebastián, Sevilla, Valencia, Vigo y Zaragoza.

ISLAS CANARIAS

La Orotava, Las Palmas de Gran Canaria, Puerto de la Cruz, Puerto de la Luz y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos, Santa Isabel, Sidi Ifni, Tánger, Tetuán, Villa Bens y Villa Cisneros.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

16, Rue de la Chaussée d'Antin (Paris 9e).
Sucursal Urbana: 22, Rue du Pont Neuf (Halles)
Marsella: 28, Cours Lieutaud.
Casablanca: Boulevard Mohammed V.
Angle Rue Georges Mercie.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

60, London Wall, London E. C. 2.
Sucursal Nrb.: 3, Long Acre, London, W. C. 2 (Covent Garden)
Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54.
Hamburgo: Ferdinandstrasse, 64/68.

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO MADRID

Capital social 550.000.000 de Ptas.
Capital desembolsado 525.000.000
Reservas 857.500.000
Capital desemb. y reservas 1.382.500.000

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO
Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68	Legazpi (Gla. Beata M.ª Ana de Jesús, 12)
Atocha, núm. 55	Mantuano, núm. 4
Avda. José Antonio, n.º 10	Mayor, núm. 30
Avda. José Antonio, n.º 50	Narváez, núm. 39
Bravo Murillo, n.º 300	P.º Gral. Martínez Campos, 31
Conde de Peñalver, núm. 49	P.º Emperador Carlos V, 5
Duque de Alba, n.º 15	Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 26)
Eloy Gonzalo, n.º 19	Rodríguez San Pedro, 66
Fuencarral, núm. 76	Sagasta, núm. 30
J. García Morato, 158 y 160	San Bernardo, n.º 35
Lagasca, núm. 40	Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.990